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En este número: 

EL TEMA: ACTOS CULTURALES Y SU ACEPTACIÓN 

El 97 ha sido un buen año 
para el Área de Cultura. Miles 
de solaneros han acudido a 
docenas de actos. GACETA ha 
analizado la aceptación de las 
actividades culturales. 

SANIDAD: FISIOTERAPIA Y GINECOLOGÍA PARA EL CENTRO DE SALUD 

La Consejera de Sanidad, Matil
de Valentín, empeñó su palabra 
prometiendo nuevas especiali
dades para nuestro Centro de 
Salud. Entre ellos destacan una 
consulta de Fisioterapia y otra de 
Ginecología. 

APROBADOS 1.143 MILLONES DE PRESUPUESTO MUNICIPAL 

El Pleno aprobó las cuentas ge
nerales para el 98. El presu
puesto asciende a 1. 143 millo
nes apenas uno más que el an
terior. El PP votó en contra y los 
calificó de "malos". El PSOE 
todo lo contrario. 

ECONOMÍA: LOSAL SIGUE INVIRTIENDO EN TECNOLOGÍA 
,. . 

La Cooperativa de madera LO
SAL continúa viviendo una épo
ca de plena expansión. En este 
último año ha invertido otros 
100 millones en una nueva nave, 
almacén, maquinaria y personal. 

REPORTAJE.;. POR FÍN SE ABRIÓ LA VARIANTE 

Después de un sin fin de pa
rones, la variante de La Solana 
se ha puesto en servicio. Aun
que de forma provisional, la 
"obra interminable" ya es 
cuando menos una mejoría. 
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Saludo 

Saludo del alcalde 

Salvo raras excepciones, resulta especialmente difícil 
calibrar un año que termina como absolutamente malo o 
completamente bueno. En el "debe" cabría situar los 
terribles asesinatos que, una vez más, ha cometido la 
banda terrorista ET A, por una parte, y por otra, el hambre 
y la miseria que gran parte de la humanidad ha seguido 
atravesando para que el demoniaco equilibrio del que 
unos deben vivir mal o morir para que otros vivan y 
vivan bien se mantenga. En el "haber" situaría el avance 
o, cuando menos, la estabilidad económica del mundo 
occidental, en el que se encuentra España, el prodigioso 
progreso de las iniciativas de voluntariado desde Organi
zaciones no gubernamentales para allegar y proveer de 
medios básicos o de subsistencia a quienes no disponen 
de ellos, etc. 

En La Solana hemos vivido un año meteorológicamente 
feliz, si se me permite la expresión, pues lluvia y agricul
tura son dos conceptos ligados e importantes para un 
pueblo donde una parte significativa de sus recursos 
provienen de la agricultura. El Ayuntamiento ha desarro
llado infinidad de proyectos que no expreso en su con
junto por lo evidente que resulta palparlos si se vive aquí 
y se miran las cosas con buenos ojos, o al menos, desde 
un punto de vista de crítica constructiva. La última con
secución se traduce en la finalización de la Escuela Taller 
"La Solana 2000", lo que va a suponer, ya supone, la 
oferta de cinco naves industriales para albergar las inicia
tivas empresariales que pudieran crearse en nuestra loca
lidad, así como la disposición de dos amplios talleres 
donde vamos a poder impartir diferentes modalidades de 
Formación Profesional. La Variante de la Carretera N-
430 se ha abierto provisionalmente, aunque quedan me
joras que aplicársele, como es el enlace que debe existir a 
la altura del entronque de la carretera de Tomelloso, entre 
otras. Se nos ha organizado una cierta, que no completa, 
ampliación del Instituto. Hemos elaborado y presentado 
ante el INEM un proyecto nuevo de Escuela-Taller para 
la rehabilitación del edificio de la Parroquia Santa Catali
na. Nuestros servicios sociales, culturales, de apoyo a los 
agricultores y ganaderos, de promoción y desarrollo local, 
se han incrementado y mejorado notablemente. Etc., etc. 

En lo que concierne a la organización municipal interna 
y, más concretamente, a las relaciones entre los grupos 
políticos que conformamos la Corporación Municipal, a 
juicio de algunos ya ha acabado la supuesta "luna de 
miel" de tranquilidad y consenso que hemos vivido, por 
los evidentes enfrentamientos dialécticos que se registran 
en los últimos tiempos. En este sentido, me gustaría que 
unos y otros, movidos, como no puede ser de otra mane
ra, por el afán de procurar lo mejor para nuestro pueblo, 

aunque desde diferentes ópticas ideológicas, intentára
mos mantener el tono del diapasón de la cordialidad, de 
las buenas maneras, con independencia de las próximas 
"aperturas" electorales. Sería un buen ejemplo para la 
ciudadanía y para la convivencia democrática. 

La continuación de las mejoras urbanísticas, el inicio de 
proyectos, como el mentado del Instituto, la construcción 
de una promoción de viviendas sociales, el polígono 
industrial , el grupo de pistas polideportivas, los avances 
en obras en la Casa del Niño, el Edificio de Usos Múlti
ples de la antigua Cámara Agraria, ampliación del Centro 
Ocupacional "Virgen de Peñarroya", saneamiento, redes 
de agua, pavimentaciones, parques, planes de empleo, 
etc., son pequeños botones de muestra que nos indican 
que la máquina municipal está bien engrasada, que hay 
ganas de trabajar y que para conseguir todo lo que quere
mos hemos previsto no recurrir a nuevos préstamos, un 
año más, y no aumentar los impuestos fundamentales. 

Sé que nunca llueve a gusto de todos, pero puedo asegu
rar que resultaría altamente difícil alcanzar mayores lo
gros en La Solana, si tenemos en cuenta nuestras relati 
vas posibilidades económicas y que el tiempo y la imagi
nación dedicados a la gestión política cotidiana no pue
den ser más exhaustivos. 

Concluyo solicitándoos que durante las fiestas navide
ñas saquéis todo lo mejor que lleváis dentro, que predo
minen el entendimiento, la armonía, la amistad, la buena 
y cálida vida familiar, el perdón donde sea menester, la 
tolerancia, la generosidad, la solidaridad. Para el próxi
mo año, en nombre de toda la Corporación Municipal 
deseo que a ningún solanera ni solanera le falte trabajo, le 
falte una vivienda digna, le falte la salud, le falte el amor. 

Nemesio de Lara Guerrero 
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Nuestro Centro de Salud 

Como coordinador 
médico del Centro de 
Salud de La Solana, 
quiero aprovechar es
tas líneas que se me 
brindan en GACETA 
para agradecer a la po
blación el comporta
miento y colaboración 
que demostró el pasa
do día 22 de octubre, 
cuando apelamos a su 
espíritu de solidaridad 
para dedicarnos ese día a la vacunación contra la meningitis 
de forma masiva en los colegios de la población. La deman
da que hubo en la mañana estuvo justificada en la mayoría 
de los casos y aunque supuso un esfuerzo importante por 
parte del personal del Centro, el resultado final fue más que 
satisfactorio. 

Como ya se anunció por la propia Consejera de Sanidad en 
su visita del día 17 de Noviembre, se están realizando los 
trámites burocráticos necesarios para la instalación de un 
gimnasio de rehabilitación en colaboración con el Ayunta
miento y el INSALUD. Las obras, salvo causas de fuerza 
mayor, comenzarán posiblemente en los primeros meses del 
año 98, y al finalizar el mismo o en el primer trimestre del 
99 podrá ponerse en funcionamiento. 

Otra de las promesas de la Consejera fue la adquisición de 
un ecógrafo próximamente y llevar a cabo los trámites 
oportunos con el INSALUD para la instalación de una 
consulta de Ginecología en el Centro, con lo que se evita
rían muchos desplazamientos innecesarios a Manzanares o 
Alcázar. 

Por último, quiero recordar el programa de salud de DIAG
NÓSTICO PRECOZ DE CÁNCER DE CERVIX, que he
mos empezado a desarrollar a lo largo de este año; única
mente consiste en la realización de una citología vaginal 
(método inocuo e indoloro). En este programa están inclui
das todas las mujeres (sobre todo multíparas) que estén 
comprendidas entre los 35 y 64 años; por lo que las animo a 
que se pongan en contacto con su médico de cabecera o bien 
con la enfermera encargada de la consulta de la embarazada 
para la realización de la citología. 

No tengan reparos en realizarlo, la mayoría no conoce 
cómo se hace una citología vaginal y la toma de muestras no 
entraña ningún riesgo, siendo mínimas las molestias. Re
cuerden lo que les decía cuando el programa de cáncer de 
mama: "El cáncer se puede curar si se diagnostica 
precozmente, como nunca se cura es ignorando o preten
diendo ignorar que se tiene". 

Antonio Mata Urrero 
(Coordinador del Centro de Salud) 
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Renace una ilusión 

Como ya saben los lec
tores de GACETA a tra
vés de los medios locales 
de información, Radio y 
Canal 2000, venimos du
rante estos últimos años 
en Iniciativa Rural Jóve
nes Agricultores luchan
do por una igualdad en 
un estado democrático en 
el cual hay unas acciones 
y actuaciones que no lo 
presentan como tal, ya 
que sin ningún motivo o causa que lo justifique se nos ha 
negado el poder de expresarnos en las mesas y reuniones 
donde se tomaban acuerdos que tanto interesaban e in
fluían en el pan de cada día de los hogares de este nuestro 
pueblo. 

Renace una ilusión: después de ver el problema que 
teníamos, al ser un sindicato sin voz atacado por varios 
sectores, se toma la decisión de que se tiene que hacer 
algo, y ese algo supone unimos a otra fuerza sindical que 
defienda los mismos o parecidos fines que nosotros. Con 
tal fin nacen unas conversaciones que nos llevan durante 
6 ó 7 meses a limar asperezas y unir criterios con un 
único fin: el bien del medio rural o lo que es lo mismo, el 
bien del profesional del campo. 

Con gran ilusión los hombres de Iniciativa Rural se 
unen a los de COAG para hacer unos únicos estatutos, no 
sin muchos recelos y presiones tanto internas como ex -
temas. Era el precio que debíamos pagar por defender 
como columnas principales la explotación familiar agra
ria y el ser independientes de cualquier partido político, 
asociación empresarial o grupo de presión. 

Por fin llegó la luz y los hombres de Iniciativa Rural 
pueden hacer lo que quieren: luchar por el bienestar de 
los agricultores planteando sus problemas en las mesas 
de negociación, pues creemos que los sindicatos no pue
den ser meras "gestorías" que se dedican a arreglar "pa
peles". Los papeles hay que llevarlos en las negociacio
nes y facilitarles las cosas sabiendo siempre qué defiende 
cada sindicato. 

COAG-INICIATIVA RURAL nace sin odio, sin afán 
de revancha, sus fines son claros: independencia en nues
tros planteamientos pero UNIÓN con otros sindicatos cuan
do sea por un bien común. 

Juan Francisco Marín Salcedo 
(Presidente Local de COAG-INICIA TIV A RURAL de 

La Solana) 
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A veinticuatro meses del tercer 
milenio 

Un año más está a punto de despedirse. 
Entramos en el penúltimo de este siglo 
veinte. Dentro de veinticuatro meses nos 
dispondremos a cambiar de nuestros ca
lendarios el uno que, desde que tuvimos 
conocimiento de las fechas , hemos visto 
siempre que precedía al resto de cifras 
de los años de nuestra vida. 

El vértigo con el que afrontamos los 
acontecimientos muchas veces, la ma
yoría, nos hace que pasemos superficial
mente por acontecimientos de cualquier 
tipo. La "aldea global" nos absorbe cada 
vez más. Las tecnologías inundan nues
tros domicilios, los vehículos en los que 
viajamos, y es más frecuente que difícil 
encontrar a cualquier joven o más ma
yor, caminar con sus cascos que le aíslan 
del mundo. 

Quizás la incomunicación, paradojas 
de la vida, sea uno de los males de nues
tro mundo, pero al mismo tiempo es una 
ventaja que debemos aprovechar, me re
fiero a los elementos técnicos que afor
tunadamente disfrutamos. Algo que de
bemos utilizar en provecho de todos y 
combinar con una fórmula para vivir lo 
mejor posible, pero sin hacemos escla
vos de la técnica. 

En comunicación, el año que ahora aca
ba ha sido asimismo novedoso. Al fin, 
con mucha polémica, nos ha llegado la 
televisión digital y las ventajas o incon
venientes las conoceremos a la larga. 

A nivel local no vamos a realizar ahora 
un recorrido por los acontecimientos ocu
rridos, principalmente porque con hacer 
un repaso de las páginas de este y los 

anteriores números es más que suficien
te y sabemos que son muchos los que 
archivan cada ejemplar y los encuader
nan incluso. 

A la hora de pedir deseos de cara al 
próximo año, pedir a los Reyes Magos la 
mayor parte de las que sean necesarias o 
tengamos en mente los ciudadanos de La 
Solana. No hacemos relación, porque 
SUS MAJESTADES conocen de sobra 
nuestras necesidades. 

Al final de este saludo desear para to
dos una feliz entrada de año y que cada 
uno pongamos de nuestra parte lo que 
podamos para hacer una sociedad mejor, 
en definitiva más justa. 

FELIZ 1998. 

Servicio Oficial ., 
Desea a sus el ientes 

Feliz Navidad 
y Próspero Año ... 
y Coche Nuevo 

Avd'a. Gonstitución, 7 - Telfs.: 63 14 88 - LA SOLANA 
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GACETA ANALIZÓ LA ACEPTACIÓN DEL 

Los solaneros responden a lo 
mejorar algo 

El Grupo Jarcha fue uno de los actos más concurridos en 1997 

números totales , 
hasta finales de 
noviembre de 
1997 habían pasa
do por las acti vi
dades organizadas 
desde este depar
tamento 6.300 
personas, inclu
yendo espectácu
los adultos e in
fantiles. En 
cualquier caso, 
conviene definir 
mucho más esta 
cifra, al objeto de 
comprender me
jor cuál es real
mente el nivel de 

Aurelio Maroto 

P arece una afirmación objetiva decir que 
La Solana es una localidad con un alto 

índice de actividades culturales. La cantidad, 
e incluso la variedad de actos organizados así 
lo revela. Pero ¿existe una reciprocidad entre 
la oferta y la demanda por cubrir y apoyar 
tales actividades? Naturalmente, el conteni
do del espectáculo condiciona el tipo de pú
blico, al tiempo que el número de espectado
res. En los últimos años, el Área de Cultura 
del Ayuntamiento de La Solana ha ofertado 
una considerable cantidad de sesiones desti
nadas a algún estilo de acto cultural. GACE
TA se ha interesado por conocer el nivel de 
participación de la gente solanera. 

En líneas generales, "la participación es 
alta". Así lo puso de manifiesto en declara
ciones a esta revista el coordinador del Área 
de Cultura, Francisco Romero Doncel. En 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

interés por estos actos en el público de nues
tra localidad. De hecho, Romero Doncel ma
tizó en primer lugar que "no es posible com
parar con otros pueblos de alrededor, ya que 
no tenemos datos fiables sobre un papel". 
Eso sí, cree que se puede afirmar si acudimos 
o no en masa a los actos según los comenta
rios de los artistas que vienen a La Solana, y 
que en muchos casos ya han estado en pobla
ciones similares o algo mayores a la nuestra. 
En ese sentido, el coordinador de cultura 
considera que la gente de La Solana es 
participativa. 

Teatro y música se dan la mano 

Tal vez las dos actividades por excelencia 
sean las musicales y teatrales. Los solaneras 
mantienen un nivel de participación muy si
milar. En concreto, La Solana ha acogido 
hasta noviembre de este año 7 obras de tea
tro, con una respuesta media de 200 perso-

~fJ?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

nas. La más aceptada fue "Algún día trabaja
remos juntas" , que contó con 261 personas 
(entradas vendidas). Conviene reseñar que la 
cifra oficial casi siempre es menor a la real, 
ya que hay un número determinado de invita
ciones para autoridades locales, prensa, etc., 
amén de alguno que "siempre se cuela sin 
darnos cuenta" -indicó Francisco Romero-. 
La obra antes aludida fue protagonizada por 
actrices de talla, como María Asquerino, 
Gemma Cuervo y Encarna Paso. Otras repre
sentaciones, como "Canciones Animadas", 
"La dama del.Alba" y "Quo no Vadis" supe
raron también los dos centenares de especta
dores. Sin embargo, "Pares y Nines" y "Cuan
do vuelve el pasado" no llegaron o lo hicie
ron a duras penas al centenar. 

Por lo que respecta a las actuaciones musi
cales, un total de 3.300 personas han seguido 
las actuaciones, tanto al aire libre como en 
local cerrado. El Área de Cultura estima en 
1.300 personas las asistentes a los dos festi
vales de folclore celebrados en la Plaza Ma
yor, con la particularidad de que únicamente 
se tiene en cuenta el público que se arremoli
na en las sillas y alrededor, y no al que 
permanece sentado en las terrazas de verano 
o sale y entra de paso. Aún así, esta estima
ción es siempre relativa. 

En local cerrado, los conciertos de Pedro 
Iturralde y Jarcha se llevaron la palma, con 
una media de casi 300 personas, sin contar la 
Joven Orquesta de Castilla-La Mancha, que 
actuó en Santa Catalina y que contó con 
aproximadamente otros 300 espectadores. La 
música de solistas líricos, contrariamente a 
lo que se pueda pensar en una localidad su
puestamente aficionada a la lírica, volvió a 
ser la menos seguida. La soprano María Vic
toria de Ancos congregó a menos de 100 
personas, algo parecido a lo que hace dos 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

AS ACTIVIDADES DEL ÁREA DE CULTURA 

s actos culturales, pero deben 
nas actitudes 

años sucedió con Vladimir Karini. 
Las actividades infantiles también tienen 

una aceptación desigual. El mayor éxito fue 
para Excalibur y el Dragón, que fue seguido 
por 600 niños repartidos en dos funciones. 
También en teatro, fue aceptable la participa
ción en "Este Príncipe está tonto" y "La fies
ta de cumpleaños''. En cine, la mayor acepta
ción fue para "Babe, el cerdito valiente", con 
250 niños, y la menor para "Merlín el encan
tador", con 90. 

En todos estos datos no se incluyen otros 
festivales para la Virgen, grupos del extran
jero, canción española y concierto en el Cas
tillo de Peñarroya, así como las actividades 
durante el mes de diciembre, entre otras cosas. 

Peor cuanto más nivel 

académico 

Pero al margen de los números, que tam
bién son necesarios, resulta interesante cono
cer qué tipo de público acude a los actos. En 
opinión del coordinador del Área de Cultura, 
"no tiene nada que ver el público que acude 
al flamenco con el de la música clásica o el 
teatro". Al respecto, Romero Doncel nos re
vela un dato significativo, "la gente que me
nos acude a los actos es la que tiene un mayor 
nivel de estudios''. Según él "a pesar de ser 
gente con menos nivel académico, demues
tran una sensibilidad y respetuosidad grande 
con lo que ven''. En definitiva, Romero Don
cel fue crítico en este particular, "estudiar te 
ayuda a asimilar conocimientos y tu campo 
de visión general de la vida, pero no a ser 
más o menos sensible con la cultura". Fran
cisco Romero Doncel defiende la filosofía de 
que "la gente tiene una tendencia innata a 
apreciar las cosas, y con independencia co-

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

nocer en profundidad sus elementos". In
cluso iba más allá, y afirmó que "hay 
gente que valora más una orquesta de 
cámara (por ejemplo) en el auditorio de 
un pueblo de al lado, Manzanares, 
Valdepeñas, etc. , que la misma orquesta 
en el auditorio de La Solana''. 

Aunque la diferencia es poca según las 
cifras, Francisco Romero Doncel cree que 
la gente tiene más facilidad para ir al 
teatro, y en especial prefiere la comedia. 
"Es muy difícil traer obras de teatro al
ternativo o existencialista, porque proba
blemente serían un fracaso; la gente quiere 
relajarse y pensar poco para un rato que 
sale de casa y acude al teatro''. También tuvo gran aceptación la obra de 

teatro "Algún día trabajaremos juntas" 

Pagar o no pagar 
Lo que sí ha detectado el Área de Cul

tura ha sido la diferenciación que el pú
blico hace entre un acto gratuito o no. 
"Se nota y mucho cuando un acto vale 
dinero o es gratis". Obviamente, y si 
tenemos en cuenta que los precios no 
suelen ir más allá de las doscientas o 
trescientas pesetas, significa que hay un 
cierto número de personas que antepo
nen una cantidad ciertamente módica hoy 
en día al hecho teatral o musical que 
irían a ver en caso de ser gratuito. Al 
respecto, el coordinador del Área de Cul
tura dejaba entrever que conviene acos
tumbrar a la gente a pagar por ver un 
espectáculo, que en cualquier caso será 
mucho más asequible que en otras condi
ciones al estar generalmente subvencio
nado. "Tenemos que tener en cuenta que 
hay unos profesionales trabajando en el 
escenario que merecen un respeto, y pa-

gar cuarenta duros es darlo gratis; además, se 
evitaría esa gente que acude a ver qué hay y en 
ocasiones molesta si no le gusta lo que está 
viendo al que sí le gusta ". 

Otro de los inconvenientes con los que se en
cuentran para programar los actos es el tiempo, 
el fútbol o cosas por el estilo. Parece claro que 
raramente hay una afluencia masiva cuando un 
sábado por la tarde televisan un partido impor
tante. Pero esa situación no es única de La Sola
na y el Área de Cultura debe estar sujeta al gusto 
de la gente a la hora de ubicar días y horas. 

En resumidas cuentas, la reflexión más positiva 
es que La Solana es una localidad cuyo nivel de 
participación es relativamente alto, siempre to
mando la referencia de otros puntos geográficos 
cercanos. Sin embargo, es évidente que todavía 
quedan muchos comportamientos que intentan 
mejorar y que quedan al descubierto cuando se 
hace un estudio medianamente profundo. ¿Cues
tión de tiempo? 

~fP~~·ª· Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) MATERIALES DE CONSTRUCCION 
FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
9 
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Ha sido noticia 

LA CONSEJERA DE SANIDAD ELOGIÓ EL CENTRO SANITARIO 

Matilde Valentín promete ecografía, fisioterapia 
y ginecología para el Centro de Salud 

Paulino Sánchez Centro solanera, ponien
do al mismo como ejem
plo de buen servicio, tan
to en instalaciones como 
en profesionales y puesta 
en marcha de diversos 
programas, que no sólo 
deben estar previstos en 
los programas, resaltando 
que La Solana ha sido la 
primera población que pro
cedía a la vacunación in
fantil contra la meningitis. 

L a Consejera de Sani
dad de Castilla-La 

Mancha, Matilde V alentín, 
realizaba una amplia visita 
a la localidad el lunes 17 
de noviembre. La respon
sable regional de sanidad 
respondía al alcalde que su 
departamento está dispues
to, a lo largo del año próxi
mo 1998, a conseguir para 
el Centro de Salud solane
ra una serie de servicios 
que le eran solicitados por 
el primer edil. 

Matilde Valentín y Nemesio de Lara en rueda de prensa. 

No faltaron en la rueda 
de prensa alusiones al de
nominado "medicamen-

En el transcurso de la rueda de prensa, que tuvo lugar en el 
salón de sesiones del Ayuntamiento, Matilde Valentín respon
día a las peticiones de Nemesio de Lara afirmativamente, 
cuando el alcalde pedía para el centro solanera un servicio de 
ecografía, la unidad de fisioterapia y un servicio ginecológico 
de apoyo. 

Matilde Valentín destacó el trabajo de los profesionales del 

tazo", así como a la finan
ciación de la Sanidad, mostrándose contraria la responsable 
regional, para la que esas medidas pueden perjudicar a los que 
tienen menos posibilidades económicas, como es el caso de 
Castilla-La Mancha. 

La jornada de la Consejera tuvo asimismo una visita al 
Centro de Salud y por la tarde una reunión, en los salones 
Plazcom, con distintos colectivos de mujeres solaneras, con las 
que debatía divers9s problemas sanitarios. 

Endeudamiento municipal: 3,01 % 
··A 1 finalizar el Pleno de los presu
J-\.. puestos el alcalde solanera hacía 
unas declaraciones sobre el presupuesto 
del próximo año. En cuanto a la carga 
financiera señalaba que "debido a la 
refinanciación de la deuda municipal que 
se ha gestionado, para el 98 la cuota de 
endeudamiento, es decir la carga finan
ciera, será del 3,01 %, lo que significa 
una cantidad ridícula". 

Entre otros puntos del presupuesto ana
lizaba el del capítulo de inversiones, se
ñalando que si bien en general tenían 
para el mismo 25 millones menos que el 
año anterior, "si hubiéramos pedido a la 
Junta de Comunidades que nos hubiera 
transferido los 430 millones de pesetas 
que se emplearán para obras hidráulicas, 
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hubiera subido 
enormemente el 
presupuesto y el 
capítulo de inver
siones". 

Para el alcalde 
solanera son mu
chos los servicios 
que se atienden 
desde el Ayunta
miento y sobre el 
presupuesto del 
98 añadía que "es 
un presupuesto 
más, que conti
núa con los de 
años anteriores de la etapa democrática 

·en la que se han conseguido importantes 
mejoras que se ven claramente saliendo 
a las calles de La Solana". 
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Primeras marcas del mercado en: 
PAVIMENTOS 
AZULEJOS 
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''~ MUEBLES DE BANO 
ACCESORIOS 

Y recuerde que para los materiales y construcción 
Uriel Romero Hermanos es la mejor elección 

Avda. Constitución, 115 y Doctor Ferrán, 1 O 
Teléfonos (926) 63 14 99 - 63 30 78 

Móvil: 908 / 91 88 64 

LA SOLANA 
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Ha sido noticia 

OCURRIÓ EL 5 DE NOVIEMBRE 

El vendaval causó serios daños 
Paulino Sánchez 

E 1 vendaval de viento y agua 
del 5 al 6 de noviembre 

tenía asimismo sus consecuen
cias en La Solana. Así, y a ins
tancias de los servicios técnicos 
municipales, se tuvo que vallar 
el acceso de entrada a la parro
quia de Santa Catalina. 

Inicialmente los dos accesos 
principales al templo, Plaza Ma
yor y Puerta del Sol, fueron va

por otro lado aseguraba a los so
cios que no supondrían un coste 
adicional, al correr por cuenta de 
la empresa constructora, Agru
pación de Albañiles, que es la 
encargada de las mismas y cuen
ta con un seguro de riesgos. 

Otros desperfectos 

llados, teniendo que accederse Efectos del vendaval en la Plaza Mayor. 

La Policía Local informaba a 
esta revista de otros desperfec
tos, sobre todo en persianas, te
jas, farolas, contenedores, pare-

por la puerta de la sacristía, todo 
debido al desprendimiento de tejas y asi
mismo de parte de la pizarra de la torre 
del reloj. 

Por otro lado las obras de construcción 
de la almazara de la Cooperativa Santa 

Catalina sufrían una detención, al hun
dirse lo edificado. Según informó a GA
CETA el presidente de la entidad, 
Gregario Martín Zarco, esperaban que 
no se demoraran las obras, mientras que 

des de cercados derribadas, ár
boles tronchados y zonas verdes, así 
como carteles indicadores y marquesi
nas de estaciones de servicio, según se
ñaló el Jefe de la Policía Local, Manuel 
Marín. 

Jornadas de Juventud de los Servicios Sociales 

Las Jornadas de los Servicios Sociales destinadas a la Juven
tud se inauguraban el lunes 3 de noviembre, con una exposi
ción de 125 fotos que para esa ocasión había presentado la 
Fundación de Derechos Civiles de Madrid y que permanecie
ron en las salas del Centro Cultural Don Diego. 

En el acto inaugural intervino el primer teniente de alcalde 
solanera, Diego García Abadillo, al que acompañó el presiden
te de la fundación madrileña Carlos García. Ambos resaltaron la 
importancia de meditar sobre las imágenes que se ofrecían, con 
un mensaje claro que es la lucha contra el racismo y la xenofobia. 
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El trabajador social Augusto Luna ofrecía asimismo a lo 
largo de la semana una serie de charlas sobre los problemas de 
las drogodependencias y el alcohol, tanto en los centros de 
enseñanza como en la emisora Radio Horizonte. 

Debido a la lluvia la Gimkana se aplazó a la semana siguien
te, contando con doce parejas de chicas y chicos que debieron 
realizar diversas pruebas, desde recoger titulares de periódicos 
a recitar una escena del Tenorio, siendo los primeros clasifica
dos los jóvenes de 13 años Víctor Jesús Muñoz Manzano y 
Pedro Ladero Pacheco. 
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EMPLEO, FORMACIÓN Y AYUDAS SOCIALES. PRINCIPALES OBJETIVOS 

Más de 39 millones del Legado 
Bustillo para 1998 

Paulino Sánchez 

El Patronato de la Funda
ción Legado Bustillo se re-
unía en la tarde del miércoles 
19 de noviembre y aprobaba 
el presupuesto del año 1998, 
que asciende a 39.225.712 
pesetas, aproximadamente un 
veinte por ciento superior al 
del año actual, según declaró 
a GACETA el vicepresidente 
de la Junta Rectora, Luis Díaz 
Cacho. 

Esos casi cuarenta millones de pesetas se destinarán a diver
sas obras sociales, así como a escriturar las cuatro mil hectá
reas de tierra que dependen de la Fundación y que, señalaba 
Díaz Cacho, "aunque sólo se destinará el uno por ciento del 
presupuesto es algo simbólico al pasar la propiedad definitiva-

Colombia 

Para 

... ... . 

El Legado Bustillo nos 
acercó a la Amazonia 

Organizada por la Fundación benéfica Legado Bustillo se 
organizó el 21 de noviembre en el Centro Cultural Don Diego 
una charla sobre "La importancia de la Amazonia en la conser
vación de la diversidad". 

Una charla ilustrada por numerosas diapositivas, que corría a 
cargo del Director del Instituto de Investigaciones Amazónicas 
"Imani", de la Universidad Nacional de Colombia y que servía 
para conocer la incidencia que la deforestación de la zona tiene 
en el clima mundial. La charla fue seguida con interés por las 
numerosas personas asistentes. 

mente al pueblo de La Solana". 
Por otro lado Luis Díaz Cacho 

señalaba que además de lo ante
riormente reseñado "seguiremos 
potenciando el empleo, a través 
de cursos de viverismo, alumi
nio y el tercer plan de empleo de 
la propia Fundación, con traba
jo para cincuenta personas du
rante algunos meses y que su
pondrá el 37% del presupuesto, 
catorce millones y medio de pe
setas" . 

Igualmente se destinarán fon
dos a otras obras sociales, entre 

ellas la ludoteca de la Casa del Niño, con vistas a crear espa
cios para los más pequeños, ayudas directas para personas que 
lo necesitan, organización de seminarios como el segundo de 
Desarrollo Local y Medio Ambiente, además de charlas técni
cas para los agricultores. 

Santa Catalina, pendiente de 
la Escuela-Taller 

El alcalde Nemesio de Lara, junto al Vicario de la Diócesis 
Pedro Jararnillo y el concejal de Cultura Diego García Abadillo 
visitaron en Madrid a diversos cargos del INEM, para tratar el 
tema de la concesión de la Escuela Taller para arreglo exterior 
de la Iglesia de Santa Catalina. 

Diego García Abadillo declaró a GACETA que "nos dijeron 
que a primeros de enero o febrero habrá aprobación de una 
nueva empresa de Escuelas Taller, por lo que tratarían de hacer 
lo posible pero no pudieron confirmar ni denegar nada al 
respecto". 
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Festival de coros en el año de Jesucristo 
En la noche del sábado 29 de noviembre 

se cerraba el año de Jesucristo, que concluía 
en La Solana con un concierto de coros. El 
auditorio de la Casa de Cultura se llenaba 
para aplaudir a los coros de San Juan Bau
tista, Santa María y Santa Catalina, además 
de las Monjas Dominicas de clausura, que a 
través de un vídeo estuvieron presentes en 
el acto, presentado por el seminarista Juan 
Serna y que además contó con la poesía de 
Carmen Naranjo. 

Mari Carmen Romero de Ávila, 
presidenta de la Medalla Milagrosa 

V arios cargos de la Asociación de la Medalla Milagrosa se 
renovaban en la Junta celebrada en el Colegio de San Luis 
Gonzaga el sábado 8 de noviembre. Asistieron 157 asociadas, 
que al final eligieron para nueva presidenta a Mari Carmen 
Romero de Ávila, con 118 votos, mientras que con 80 votos 
para cada una eran elegidas como vocales María Antonia 
Alhambra R-Rabadán y Carmen Arroyo Castaño. 

Completan la Junta Directiva como secretaria Elvira Pérez, 
tesorera Petra Chaparro y vocales Juanita G-Cervigón y Mari 
Díaz Cano. 

Numerosa participación 
en la Vigilia de la Inmaculada 

Dos fueron las vigilias celebradas en la víspera de la 
Inmaculada. La primera de ellas en la parroquia de San Juan 
Bautista, la otra más tarde en la de Santa Catalina para jóvenes, 
aunque asistieron personas de otras edades. 

Muchos símbolos se emplearon en la segunda, que contó con 
juegos de luces y velas, celebrándose posteriormente una convi
vencia en la Casa de la Iglesia alrededor de fuegos en el patio. 

Convivencia entre los Centros de 
Mayores de Villarrobledo y La Solana 

Primero eran los solaneros los que visitaban aquella pobla
ción de Albacete y 8 de diciembre los de Villarrobledo les 
devolvían la visita. Actuaciones de zarzuela en play back, 
magia y coros y danzas, así como la intervención de la rondalla 
Santa Cecilia, sirvieron para una jornada de convivencia que 
era muy del agrado de todos los asistentes~ 
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Los mayores celebraron a Santa 
Cecilia con folklore 

Con actuaciones en las que no faltó el folklore de la tierra, con los 
grupos de baile de jubilados de La Solana y Alcázar de San Juan, 
además de las rondallas de las mismas poblaciones, celebraron los 
jubilados solaneras la fiesta de la Patrona de la música. 

El presidente del Centro de Mayores, Antonio Ortíz, mostraba su 
satisfacción por la participación y se comprometía a mantener esta 
celebración en años sucesivos, dada la respuesta de los jubilados y 
pensionistas tanto para escuchar y contemplar a los grupos, como 
para su participación en el baile. 

Taller de Psicología 
para la Tercera Edad 

María Jesús Chumilla, componente del grupo Liria, es la encargada 
de impartir un Taller de Psicología para la Tercera Edad, que se 
iniciaba en el Centro de Mayores el 14 de noviembre, prolongándose 
hasta finales de diciembre. En el mismo se ofrecen a los participantes 
diversas técnicas de entrenamiento de la memoria y de superación de 
las crisis . 
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Ha sido noticia 

Nemesio de Lara deja la 
Federación de Municipios 

El alcalde solanera Nemesio de Lara ha optado por dejar la 
vicepresidencia de la Federación de Municipios y Provincias 
de Castilla-La Mancha, que viene ostentando desde las últimas 
elecciones locales de 1995. 

De Lara ha declarado a GACETA que "tengo que dedicarme 
a la organización provincial de mi partido, así como a la 
portavocía de la Diputación de Ciudad Real y sobre todo a la 
alcaldía de La Solana". 

La vicepresidencia será ocupada por el alcalde de 
Villarrobledo, Francisco Segovia, y a la hora de hacer un 
balance de lo realizado, el alcalde solanera destacaba que 
quizás habría que destacar que en el periodo en el que ha 
ocupado el cargo todos los acuerdos se han adoptado por 
unanimidad, "no siendo necesarias las votaciones, algo muy 
positivo". 

Festejos y Agricultura enfrentan a PSOE y PP 

Paulino Sánchez 

L os grupos políticos locales han vuelto a protagonizar una serie 
de réplicas a las posturas o acuerdos de los otros, sobre todo 

dadas a través de numerosas convocatorias de ruedas de prensa. En 
primer lugar en la noche del 7 de noviembre en la sede del PP el 
diputado al Congreso Eduardo Rodóguez Espinosa hablaba sobre los 
presupuestos generales de 1998. 

Además de ofrecer datos sobre el déficit y su reducción, así como 
sobre otros servicios y los 318.600 puestos de trabajo que, según el 
PP, se crearán, Rodríguez Espinosa se refería a la cantidad de millón 
y medio de pesetas que en esos presupuestos se detallan para el 
Pantano del Puerto de Vallehermoso. 

En esa misma convocatoria el presidente local del PP, Pedro José 
Martín-Albo, se refeóa a temas locales como la Mesa del Comercio, 
que dijo la politiza el equipo de gobierno municipal, cuando él sólo 
queóa presentar propuestas de ayuda a los comerciantes, insistiendo 
en que su grupo no podía estar de acuerdo con las convocatorias de 
empleo público y con no pasar diversas contrataciones de obras por la 
Comisión de Hacienda. 

Polémica sobre Festejos y Agricultura 

Otra rueda de prensa era convocada por el presidente del PP para 
pedir explicaciones sobre temas como Festejos y Agricultura. Pedía 
las cuentas de la pasada Feria, acusando al concejal delegado Manuel 
Serrano de "poca responsabilidad" al dar a conocer actuaciones antes 
de pasar por la Comisión, mientras que en Agricultura pedía datos 
sobre arreglo de caminos, cursos o destino dado a los fondos del 
Legado Bustillo. 
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La réplica llegaba por el primer teniente de alcalde, Diego García
Abadillo, quien por lo que respecta a Festejos señalaba que se les 
había facilitado antes de pedirlas las cuentas de los festejos, "siempre 
que las han pedido las hemos dado", destacando la labor del concejal 
que hace unos buenos festejos con poco presupuesto. 

De agricultura destacaba igualmente la labor de Patrocinio Sevilla, 
el concejal delegado, detallando las actividades realizadas como arre
glo de caminos, maquinaria adquirida, reforestación en cotos del 
Legado y otras más, resaltando que el equipo de Gobierno siempre 
informaba de sus actuaciones, tanto de Plenos como Delegaciones y 
Comisiones. 

Trato a la subdelegada del Gobierno 

Una nueva queja del PP solanero llegó cuando en rueda de prensa 
expresaba su malestar por el trato dado a la subdelegada del Gobierno 
en Ciudad Real, Mercedes Cuéllar, quien visitaba La Solana en la 
tarde del 11 de diciembre para entregar ayudas a 71 beneficiarios por 
un total de 7 millones, con destino a paliar los efectos de los tempora
les en diversas casas. 

Francisco Luna señaló en rueda de prensa que no se había avisado 
de la visita a los concejales del PP ni a los medios de comunicación, 
añadiendo que tan sólo la atendía la concejala de Bienestar Social, lo 
que para ellos era tener poca consideración con el alto cargo del 
Gobierno en la provincia. 

En la misma rueda de prensa el portavoz municipal mostró su 
malestar por las tasas municipales aprobadas en el Pleno del 9 de 
diciembre, sobre todo en el apartado de transferencias de edificios, 
reparcelaciones y ayuda a domicilio, así como por la utilización de las 
naves del vivero de empresas. 
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Santa Lucía convocó 
a sus fieles 

El sábado 13 de diciembre se celebraba de nuevo 
la Fiesta de Santa Lucía. La celebración de un 
triduo, así como la misa que oficiaba Aurelio Alañón 
y posteriormente un vino de honor fueron los actos, 
que congregaron a numerosos fieles y directivos de 
las diversas hermandades y cofradías. Al igual que 
en años precedentes la ermita de Santa Quiteria fue 
insuficiente para albergar a tantos fieles de la patro
na de la vista. 

José Moreno Arrones, coordinador 
provincial de JJ.SS. 

El Congreso de Juventudes Socialistas reunido en Ciudad 
Real el domingo 9 de noviembre, elegía nuevos cargos provin
ciales. El responsable solanera de este colectivo juvenil, José 
Moreno Arrones, pasa a formar parte de la Ejecutiva como 
coordinador de Formación. 

Otro joven solanera y además concejal del Grupo Socialista, 
Juan Bautista Serrano, ha pasado a formar parte del Comité 
Provincial de estas Juventudes. 

Los evangélicos celebraron 
el Día de la Reforma 

Con diversas conferencias y proyecciones de películas cele
braron los evangélicos el Día de la Reforma el 1 de noviembre. 
El auditorio de la Casa de Cultura ha sido de nuevo elegido 
para congregar a evangélicos de diversas poblaciones de la 
provincia de Ciudad Real y de fuera de ella, como Cuenca y 
Jaén, recordando el inicio de la Reforma por Lutero. 

Agustín Nieto, presidente 

La presidenta fundadora 
de la Asociación de Ayuda 
a los Niños de Bielorrusia, 
Ruper Almarcha, presenta
ba su dimisión por motivos 
de trabajo. En la asamblea 
celebrada en la Casa de la 
Iglesia era elegido nuevo 
presidente Agustín Nieto 
Araque. 

Terrenos que han sido adquiridos por el Ayuntamiento para 
ampliación del Cementerio. 
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Agradecimiento del Asilo por la iluminación 
de torre, campanario y jardines 

Paulino Sánchez 

e on la asistencia de 
los 17 concejales 

de la Corporación y tres 
puntos en el orden del día, 
aprobados por unanimi
dad, con ausencia de de
bate y pocos minutos de 
duración, se celebraba Ple
no municipal el último día 
del mes de octubre. 

Una vez aprobada el 
acta se tuvo conocimien
to de dos escritos, el pri

Residencia de ancianos. mero de la superiora del 
Asilo de Ancianos "Virgen de 
Peñarroya", agradeciendo la iluminación 
que en su día hizo el Ayuntamiento tanto 
del campanario como de los jardines de 
la residencia. 

La otra comunicación era de la 
Consejería de Bienestar Social de la Jun
ta de Comunidades de Castilla-La Man
cha, en la que se informa confirmando Ja 
solicitud del Ayuntamiento de un viaje a 

Palma de Mallorca, para 50 jubilados de 
la localidad, con un coste para los jubila
dos de 15.000 pesetas durante una sema
na. Añadiéndose que caso de haber más 
solicitudes que plazas se sometería avo
tación pública. 

El último punto del orden del día era el 
del Plan de Cooperación de Obras y Ser
vicios de la Diputación Provincial de 

Ciudad Real y en ese pun
to se acordaba solicitar a 
lo largo de los próximos 
años las siguientes obras: 
para 1998 saneamiento en 
la zona de la calle Huer
tas, así como con lo co
rrespondiente al año 1999, 
el importe de la obra total 
de 24 millones de pesetas 
sería financiado al 65 por 
ciento por la Diputación y 
el 35 por ciento por el 
Ayuntamiento. 

Iluminación 
Polígono A 

y Viña del Botero 

Para los años 2000 y 2001 se ha soliq
tado veinte millones de pesetas para cada 
uno de esos años, en este caso para alum
brado público, con el que se instalaría el 
mismo en los polígonos A y en el de la 
zona de la Viña del Botero, junto al cole
gio Javier Paulino. 

Peatonalización de la calle Doña Angela 

Un momento de las obras 

Aunque no en toda ella, al menos la parte que va desde el arco 
a la calle Torrecilla, la calle Doña Ángela ha sido peatonalizada. 
En la foto vemos un momento de la obra, que en su día era 
adjudicada a la Agrupación Profesional de Albañiles por un 
total de 1.197.497 pesetas y que ha tenido varias detenciones, 
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La peatonalización finalizada 

debido principalmente a las muchas lluvias del mes de no
viembre. 

Igualmente podemos contemplar la obra finalizada, con bal
dosas idénticas a calle Torrecilla y el atractivo de dos farolas 
de pie. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #143, 11/1997.



... 

VALDEPEÑAS- LA SOLA . . .. 
MEMBRILLA· BOLAÑOS DE CVÁ.·:~\tl,~.' 

. ';~bs 
LLAMOS 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #143, 11/1997.



Vida Municipal 

~{v.w 
~o PLENO DEL 14 DE NOVIEMBRE 

~rE1 Pleno de la unanimidad 
Paulino Sánchez 

U nanimidad en los seis puntos del 
orden del día en el Pleno celebra

do por el Ayuntamiento, que contó con 
la presencia de todos los concejales de la 
Corporación, los 11 del PSOE y los 6 del 
PP y que en apenas quince minutos apro
baron la media docena de puntos sin 
polémica alguna, al llegar todos esos pun
tos con los dictámenes favorables de las 
Comisiones Informativas. 

Uno de esos puntos era elevar al Con
sejo Consultivo de Castilla-La Mancha 
la solicitud de la empresa concesionaria 
del Servicio Municipal de Aguas, 
Hidrogestión. En la misma se solicita se 
amplíe la duración del contrato que man
tiene con el Ayuntamiento. 

Ordenanzas de tráfico 

Igualmente se aprobaron las ordenan
zas municipales de tráfico, que tienen un 
total de 77 artículos, creándose esta nue
va ordenanza por el Ayuntamiento sola
nera para que en el momento que la 
Policía Local intervenga o un vecino se 
vea afectado, pueda verse todo regulado 
por esa ordenanza, contemplándose las 
sanciones en función de la gravedad de 
las faltas cometidas. 

Fachada del Bar-Restaurante Don Diego 
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Adjudicación 
Bar Don Diego 

Por otro lado era aprobado el pliego 
de cláusulas administrativas para la 
adjudicación del Bar Don Diego, que 
pertenece al Ayuntamiento y cuyo pla
zo de contrato concluye el próximo 
diciembre. El nuevo contrato tiene 
una duración de cuatro años, saliendo 
el canon para presentar ofertas que 
será de 1.260.000 pesetas, más iva, 
para cada uno de los años, en lo que 
saldrá la adjudicación de forma ini
cial, valorándose una serie de aspec
tos que figuran en el pliego. 

Centro de Información 
Juvenil 

El Ayuntamiento acordó igualmente soli
citar un Centro de Información Juvenil Es
table, al considerarse que existen suficien
tes programas destinados a la juventud, prin
cipalmente a través de los Servicios Socia
les y Concejalía de Juventud. El mencionado 
centro serviría principalmente para orientar a 
los jóvenes en materia de empleo, ocio, tiem
po libre o integración, entre otros servicios. 

Además de aprobarse por unanimidad el 
acta de la sesión anterior el Pleno tuvo 
conocimiento de distintas subvenciones, 
tanto de la Diputación como de la Junta de 
Comunidades para la Milla Antonio Serra
no, así como de 500.000 pesetas para acti
vidades diversas del Centro Ocupacional 
"Virgen de Peña.rroya", otras dos que su
man 150.000 pesetas, todas de la Consejería 
de Bienestar Social y estas últimas para la 
Asociación de Pensionistas y Jubilados. 

Otra de las comunicaciones recibidas era 
sobre apertura de plazo para quienes de
seen ocupar los puestos de juez de paz y 
sustituto, al acabar el plazo de cuatro años 
de los anteriores, propuestas que deberá 
presentar posteriormente el Pleno al Tribu
nal Superior de Justicia de Castilla-La Man
cha, así como el inicio de trámites para la 
negociación del convenio colectivo del per
sonal del Ayuntamiento. 
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Paulino Sánchez 

e on los votos a favor 
del PSOE y en con

tra del PP se aprobaron los 
presupuestos para el año 
próximo, que ascienden a 
1.143 millones de pesetas, 
uno más que el año ante
rior y aunque los mismos 
llevaron su correspondien
te debate, al final del mis
mo el alcalde Nemesio de 
Lara agradecía a los porta
voces de los dos grupos 
políticos la manera en la 
que habían llevado la de
fensa de cada una de las 
posturas que, en todo mo-
mento, era muy correcta en las formas. 

Quizás el ambiente del salón de sesio
nes no se calentó como otras ocasiones 
en este tipo de debates, porque el aire 
acondicionado casi congela a los presen
tes, concejales, informadores y los dos 
asistentes del público. Una avería hizo 
que en vez de calor saliera frío para 
todos los lugares del salón. 

Debate menos ácido 

Aparte de la anécdota ambiental hubo 
debate, pero menos ácido que en otras 
ocasiones, defendiendo tanto Francisco 
Luna las posturas del PP como Diego 
García Abadillo las del PSOE, mientras 
que el primero calificaba al presupuesto 
como peor que el del año anterior, que
jándose de poco dinero para inversiones 
y para personal. Para el portavoz del PP 
el no presentar enmiendas se debe a que 
saben de antemano que no se les iba a 
aceptar ninguna. 

Otros defectos que le encontraba el por
tavoz de la Oposición era la carencia de 
datos en cuanto al número de trabajado
res municipales, en qué se emplean las 

22 

Vida Municipal 

inversiones y otros como los datos que 
no figuran sobre Patronatos municipa
les, por lo que señaló que "había que 
poner valor e imaginación a muchas co
sas que no veía claras", por lo que su 
grupo votaría en contra. 

Habló Francisco Luna del excesivo nú
mero de empleados municipales, de las 
subidas en algunas tasas como las de 
transmisiones patrimoniales, quejándo
se del capítulo de inversiones, más bajo 
que el año anterior, así como del arreglo 
de caminos y comparó el presupuesto 
con el de una población en la que sí 
figuran los datos que él pensaba debían 
reflejarse en el presupuesto de La Sola
na, quejándose por otro lado de que ha
yan subido los ingresos del Estado y 
bajado los de la Junta de Comunidades. 

Para el portavoz socialista Diego García 
Abadillo el presupuesto es continuación 
de los de años anteriores, desde que vie
ne gobernando el Partido Socialista. Hizo 
un largo recorrido por las distintas mejo
ras experimentadas en La Solana desde 
que este partido es gobierno. Para el por
tavoz del PSOE el presupuesto no se 
hace de una forma improvisada, indi
. cando que lo hacen con el criterio de 

prestar servicios a los 
ciudadanos, relacio
nando una serie de los 
que desde que inicia
ba su gobierno local 
el PSOE han hecho, 
indicó, cambiar a La 
Solana, matizando 
que su grupo es parti
dario de seguir ofre
ciendo servicios a los 
ciudadanos y por eso 
aprobaban unos pre
supuestos que eran 
continuación de los 
de los 18 años ante
riores. 

Para Diego García 
Abadillo las obras son 

amores y eso se puede comprobar en los 
cambios que ha experimentado La Sola
na, recordando que la Junta de Comuni
dades tiene previsto además de lo seña
lado en los presupuestos, otra inversión 
de 430 millones para mejoras relaciona
das con el agua. 

"Exposición mitinera" 

Después de la exposición de Diego 
García Abadillo intervenía de nuevo 
Francisco Luna, quien calificó la del por
tavoz socialista como de mitinera, ocu
pándose en otros tumos de réplica los 
dos portavoces. Se compararon los 37 
millones de presupuesto del año 1979 
con los del año actual, indicando Fran
cisco Luna que 100 pesetas del presu
puesto de ese año equivalían a 3.086 del 
del próximo año. 

García Abadillo señaló que él no había 
censurado la intervención del portavoz 
de la oposición, por lo que pedía respeto 
para su forma de entender la defensa del 
presupuesto, replicando sobre contradic
ciones, indicó, del PP, que un año decía 
que había poco dinero para personal y 
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otro que mucho, debatiéndose igualmente 
el capítulo de festejos que consideraban 
Jos populares demasiado elevado, así como 
las diversas transferencias corrientes. 

No hubo enmiendas 

Finalmente el alcalde cerraba el deba
te, haciendo una matización sobre las 
enmiendas al recordar a los populares 
que esa misma mañana se habían debati
do los presupuestos de la Diputación. De 
Lara señalaba que de las doce enmien
das presentadas por el PSOE, del que era 
portavoz él mismo, no se había aproba
do ninguna y señalando que en el aparta
do de los patronatos el que económica
mente se hubieran ingresado los presu
puestos en la cuenta general se hacía 
porque era conveniente realizar la inte
gración económica con el presupuesto 
general. 

Del resto de los puntos señalar que se 
aprobaron por unanimidad el del acta de 
la sesión anterior, así como la solicitud 
del plan de empleo de zonas rurales de
primidas, para empleo a 14 peones y 7 
oficiales para arreglar la zona del Cami-

Vida Municipal 

Silos del Senpa 

no de las Cruces y Viña Botero, así como 
la solicitud de los silos del Senpa, para 
que sean empleados por los agricultores 
y la cooperativa Santa Catalina. 

Los populares se abstuvieron en la 
Modificación de créditos, por un total de 
49 millones de pesetas, al no haber apro
bado en su día el presupuesto y votaron 
en contra de la modificación de las orde
nanzas fiscales para 1998, que afectan a 
licencias de reparcelación, aperturas, pre-

cios de los programas de ayuda a domi
cilio, utilización del vivero de empresas; 
de todas estuvieron en contra menos de 
la rebaja de las tasas de piscinas a los 
jubilados. 

En escritos y comunicaciones se tuvo 
conocimiento de un escrito por el que se 
concedían 71 ayudas a otras tantas fami
lias por los daños sufridos en los tempo
rales, que comunicaba la subdelegación 
de Gobierno. 

69 operarios en el nuevo plan de empleo 

52 peones y 17 oficiales han sido empleados. Pasos de cebra elevados en las calles 

El 1 de enero comenzaba un plan de empleo para zonas 
rurales deprimidas, cofinanciado por el INEM, Ayuntamiento 
y Junta de Comunidades. En el mismo se emplean 52 peones y 
17 oficiales, aprovechando una época de paro debido a la 
ausencia de recolecciones en el campo. 

Las actuaciones de estos trabajadores se desarrollan en el 
plan de embellecimiento de los Jardines de la Plazoleta de 

Santa Ana. Por un lado se realizarán diversas reformas, con 
instalación de medidas para procurar el acceso de los 
minusválidos a esa zona. 

Por otro lado· el plan procede al cerramiento del Vivero de 
Empresas, así como al del centro de recogida de animales, el 
último con un cerramiento opaco para evitar lanzamiento de 
cualquier tipo de objetos. 
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LOSAL hará una nueva inversión de 
130 ntillones en 1998 

Aurelio Maroto 

E 1 nuevo esfuerzo in
versor de la Coopera

tiva de Transformación de 
la Madera, LOSAL, se tra
ducirá durante 1998 en un 
gasto de alrededor de 130 
millones de pesetas en nue
vas tecnologías. El objeti
vo principal de la empresa, 
al margen de mejorar el 
material técnico y aumen
tar el equipo humano, es 
incluir una nueva actividad, 
cual es la elaboración del 
listón empalmado o 
"Fingerjointed", un trabajo 
prácticamente pionero en 
España basado en el em
palme de listones de made
ra al objeto de conseguir el 
aprovechamiento máximo 
de piezas que ahora mismo 

Estado de las obras de lo que será la nueva factoría de 1.250 m2 

se desechan. Con esta nueva inversión, 
la empresa solanera de trabajo asociado 
habrá dedicado a este apartado casi 400 
millones de pesetas en sólo tres años, 
teniendo en cuenta que ya han sido in
vertidos 100 millones en lo que va de 
año, más otros 150 en el 96. 

Para conseguir trabajar el listón empal
mado, la cooperativa adquirirá maquina
ria específica valorada en 43 millones, y 
que será única en su género en nuestro 
país en cuanto a su volumen. Esta nueva 
forma de trabajo no existe aún dentro de 
nuestras fronteras , pero sí tiene gran mer-

cado en países como Alemania, Suiza o 
Francia. El gerente de LOS AL, Juan José 
González Izco, manifestó a GACETA 
que una de las ventajas de la innovación 
es que no habrá desperdicio de pequeñas 
piezas que ahora quedan inutilizadas y 
se tiran por mor de la producción, "des-

Las intalaciones van mejorando y aumentando poco a poco La activiad en LOSAL es grande, y mueve 5 toneladas de 
madera al día 
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echamos prácticamente el 50% de la 
madera que utilizamos en las factorías, y 
de esta manera conseguiremos recuperar 
material". En estos momentos, la factu
ración de la empresa prevista para el 
ejercicio de 1997 es de 600 millones, y 
como ya adelantó en su día esta revista, 
la misma ascenderá hasta Jos 1.000 mi
llones para el año que viene. 

Otra factoría, nuevo 
almacén y compra de 

terrenos 

La ubicación de la nueva maquinaria 
estará en la nave que en estos momentos 
está siendo construida. Será la tercera 
factoría y tendrá una superficie de 1.250 
metros cuadrados, estando adosada a la 
levantada en el año 96. Además de la 
nueva nave, hace unos meses fue cons
truido un amplio almacén de 800 metros 
cuadrados para acumulación de materia 
prima antes al aire libre. Con vistas al 

, 

Reportaje 

futuro, también han sido compradas 7 
fanegas de terreno adyacente para próxi
mas ampliaciones. Incluso otra explota
ción agraria próxima está ya siendo ne
gociada para su adquisición. 

El año que viene habrá 
medio centenar de socios

trabajadores 

La época de pujanza industrial de 
LOSAL a nivel tecnológico y de espacio 
geográfico está siendo paralela al au
mento de los socios-trabajadores. Hace 
pocos días han ingresado dos nuevos 
empleados, con lo que el número de so
cios se eleva ya a 42, que operan cada 
día a pleno rendimiento. Pero la inten
ción es seguir seleccionando más perso
nal, según aseguró el gerente "además 
de los 40 en activo, hay otros dos socios 
que ya están comenzando la actividad, 
pero si todo sale como lo tenemos pre
visto, para finales del próximo año sere-

mos ya 50". 
En este sentido, Juan José González 

quiso destacar el gran esfuerzo que su
pone crear nuevos puestos de trabajo, 
"cada socio aporta una cantidad como 
capital de 4,5 millones de pesetas, y en 
realidad tiene un coste de entre 10 y 15 
millones". Tal alusión venía al caso por 
algunas voces que critican el hecho de 
que haya subvenciones oficiales para la 
industria. González Izco admitió que la 
Junta de Comunidades ha subvenciona
do con cerca del 25% todas las inversio
nes, y cree que el hecho de que haya más 
de 40 solaneros con un puesto de trabajo 
"de carácter fijo o indefinido, es razón 
más que suficiente para que nos echen 
una mano. Me molesta que se vea como 
algo normal subvencionar a los agricul
tores y que se critique hacerlo con ini
ciativas como la nuestra, cuyo resultado 
para la estabilidad y economía de mu
chas familias es evidente". 

En estos momentos LOSAL mueve 5 
toneladas diarias de madera, y su stockaje 
se encuentra en tomo a los 200.000 kilos. 

MARMOLES Y GRANITOS 
Nacionales y de 1 mportación 

resa con 
NTE V .. u 

FUTURO 

Toda clase de trabajos en: 
•9¡PAVIMENTOS 

•ESCALERAS 

•CHIMENEAS 

• DECORACIÓN EN GENERAL 
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EN REUNIÓN CELEBRADA EN LA SOLANA 

Nace la Asociación Española para la 
Proinoción y el Desarrollo 

Paulino Sánchez 

P oblaciones de cinco 
comunidades autóno

mas se daban cita en la Casa 
de Cultura de La Solana el 
viernes 14 de noviembre, 
procediendo a la constitución 
de la Asociación para la Pro
moción y el Desarrollo, eli
giendo la Comisión Gestora 
de la misma, al tiempo que 
se aprobaban los Estatutos. 

tudes de ayudas a la Unión 
Europea, quien precisamente 
exige que las peticiones se 
hagan por asociaciones que 
estén legalizadas jurídica
mente y consolidadas. 

La primera comisión ges
tora estará formada por re
presentantes de Tomelloso, la 
Mancomunidad La Mancha, 
Linares y el Patronato de In
tereses Provinciales de Ciu-

Finalizado el encuentro fundacional era presentada la Aso
ciación en una rueda de prensa, celebrada en el salón de 
sesiones del Ayuntamiento, corriendo a cargo del gerente de la 
Mancomunidad La Mancha, Luis Díaz Cacho, y Mari Cruz 
Illescas, componente del Patronato de Intereses Provinciales 
de Ciudad Real, para exponer los fines de la asociación. 

dad Real, que serán los en
cargados de preparar toda la documentación para la legaliza
ción definitiva. 

Esta asociación, que tendrá como objetivos preferentes ele
var el bienestar económico y social de las poblaciones asociadas, 
así como el intercambio y estímulo cultural, cuenta como socios 
con el Patronato de Intereses Provinciales de Ciudad Real, los de 
la Mancomunidad La Mancha, además de Linares, Totana, Villena, 
Barberá del Vallés, Almansa y las ciudarrealeñas de Tomelloso, 
Socuéllamos y Argamasilla de Alba. 

Ambos señalaron que esta asociación viene a dar forma 
jurídica a un grupo de trabajo, que ya viene realizando diversas 
acciones en las últimas fechas. Entre ellas se encuentran solici-

Nueva Junta de la 
Asociación de 
Comerciantes 

En la noche del 20 de noviembre se 
celebró una asamblea de la Asociación 
de Comerciantes, en la que era reelegi
do el anterior presidente Gabriel Díaz
Roncero, ocupando otros cargos los si
guientes asociados: vicepresidente, Juan 
Alfonso Salcedo, secretario, Pedro Mi
guel Alhambra. 

La Junta cuenta igualmente con cinco 
vocales, que son Juan de Mata Prieto, 
Carmelo Serrano, Rosa Manzano, Juan 
Gregario García Alhambra y Manuel 
Romero de Ávila, y una vez finalizada 
la elección, que tuvo lugar en el restau
rante El Quijote, se servía un aperitivo a 
todos los asistentes. 
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Paro en octubre 

Pasa de 789 en septiembre a 835 (sube 46 desempleados, un 5,83 por ciento). 
Industria: 292 en septiembre; 279 en octubre (-13). 
Servicios: 179 en septiembre; 192 en octubre (+13). 
Construcción: 216 en septiembre; 226 en octubre ( + 10). 
Agricultura: 31 en septiembre; 61 en octubre. 
Sin empleo anterior: 71 en septiembre; 77 en octubre ( +6). 

Paro en noviembre 
Por lo que respecta al mes de noviembre, las fuentes del INEM señalaban nueva 
subida en el desempleo. Se pasó de 835 a 871, una subida de 36 parados, siendo 
la respuesta por sectores: 
Industria: 279 en octubre; 272 en noviembre (-7). 
Servicios: 192 en octlibre; 201 en noviembre ( + 7). 
Construcción: 226 en octubre; 264 en noviembre ( + 38). 
Agricultura: 61 en octubre; 59 en noviembre (-2). 
Sin empleo anterior: 77 en octubre; 75 en noviembre (-2). 
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CON 49 VOTOS A FAVOR, 2 EN BLANCO Y NINGUNO EN CONTRA 

Iniciativa Rural dijo "sí" a la fusión con la COAG 
La asamblea de afiliados de Iniciativa Rural aprobó por amplia 

mayoría su fusión con la organización COAG. La decisión se tomó en 
una asamblea celebrada el sábado 22 de noviembre en uno de los 
salones de la Casa de la Iglesia. 

De los 51 votantes se decantaron por el sí 49, mientras que 2 votos 
fueron en blanco y ninguno en contra, continuando hasta las próximas 
elecciones a Junta la que preside Juan Francisco Marín. 

La asamblea contó con la presencia del secretario regional de la 
organización, Antonio Castellanos, quien habló sobre diversos temas 
de actualidad agrícola, entre ellos se quejó de la mala distribución de 
las ayudas de la PAC, señalando que en 1995 en la provincia de 
Ciudad Real el 2 por ciento de los propietarios lograba 3.407 millones 
de pesetas, mientras que otros 3.410 fueron para el 81 por ciento. 

Señalar que al Congreso de fusión, celebrado el 7, 8 y 9 de noviem
bre, acudieron representantes solaneros. 

Renovación de cargos 
en ASAJA 

ELEGIDOS DOS VOCALES 
GANADEROS 

La asamblea de Asaja, celebrada en la 
noche del 20 de noviembre en el Centro 
Cultural Don Diego, que contó con la 
presencia del secretario provincial 
Florencio Rodríguez, procedía a la reno
vación de distintos cargos de su Junta 
Local. 

Se presentaron dos candidaturas, una 
por la Junta Directiva, que conseguía 33 
votos y ganaba las elecciones, logrando 
22 votos la presentada por el socio 
Mariano González Albo, por lo que fi
nalmente ocuparán por dos años los car
gos el nuevo vicepresidente Rafael 
García Abadillo, como secretario Juan 
José Díaz de los Bernardos, y los tres 
vocales Victoriano López de la Osa, Vi
cente Prieto y Ramón Nieto. 

Por primera vez se elegía a dos vocales 
ganaderos, concretamente pasan a esos 
cargos Hilario Rodríguez Rabadán y 
Pascual Gómez Pimpollo. 

La almazara de Santa Catalina casi a punto 
La almazara de la Cooperativa de Santa Catalina estará finalizada para primeros de año, 

según declaró a GACETA el presidente de la entidad Gregorio Martín Zarco, quien 
indicaba que estará finalizada pese a los problemas ocasionados, sobre todo por el vendaval 
de viento de primeros de noviembre. 

Por otro lado, la Cooperativa celebró a su titular el 25 de noviembre . 

Lola Merino habló con las mujeres de AMFAR 

La presidenta nacional de AMFAR (Asociación de Mujeres de Familias de Ámbito 
Rural) visitaba el jueves 13 de noviembre La Solana. En el auditorio del Don Diego se reunía 
con diversas afiliadas, analizando el momento actual de esta asociación de mujeres rurales. 

En la foto vemos un momento de la asamblea, en la que la presidenta local, Vicenta 
Araque, realizaba un balance de la sección local, mientras que Lola Merino reivindicaba el 
papel de la mujer rural en el mundo de hoy. 
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'Sepan que . 

La ermita del Castillo de Peñarroya, 
en obras 

•• 

A unos tres millones de pesetas asciende el presupuesto de las obras 
que se están realizando en la ermita del Castillo de Peñarroya y que 
son abonadas a partes iguales por las cofradías de la Virgen de 
Peñarroya de La Solana y Argamasilla de Alba, y que según ha 
informado a esta revista el presidente solanera, Antonio Pérez del 
Barco, deben de estar concluidas para primeros de enero. 

Antonio Pérez señalaba que las obras consisten en arreglo interior, 
consistiendo en picar el zócalo de la ermita para quitar la humedad, 
ponerle piso y zócalo de mármol, instalación de luces indirectas y 
pintar el interior de la ermita. 

Unas obras que eran muy necesarias de realizar, según el presidente 
de la cofradía solanera, y que esperan que cumplan los plazos previs
tos estando finalizadas para la vuelta al casti llo de la patrona que será 
el lunes 19 de enero. 

La X Milla Urbana "Antonio Serrano" fue presentada a los medios 
de comunicación. Aunque con algo de precipitación, es la primera vez 
que se hace, y no es ninguna mala costumbre. En la imagen, Nemesio 
de Lara y Antonio Serrano. 

Con la celebración de diferentes juegos en el Centro de Servicios 
Sociales y posteriormente la degustación de unos refrescos en un 
local de la Plaza Mayor, se ha celebrado el día internacional del 
discapacitado. Según indicó a GACETA la responsable de los Servi
cios Sociales, Nieves Romero, estas actividades se hicieron para no 
dejar pasar la fecha en blanco, pero habitualmente los discapacitados 
solaneras son atendidos semanalmente en su ocio. 
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CCM y la Mancomunidad La Mancha 
firman un convenio financiero 

Por un periodo inicial de un año, prorrogable en diciembre de 1998, 
la Caja de Castilla-La Mancha y la Mancomunidad La Mancha 
firmaron el lunes 16 de diciembre un convenio de colaboración 
financiera, que redundará principalmente en beneficio de los empre
sarios actuales o los nuevos proyectos que puedan surgir en las ocho 
localidades que forman la mancomunidad. 

Firmaron el acuerdo el presidente de La Mancha y alcalde La 
Solana, Nemesio de Lara, y el director territorial de la Caja en Ciudad 
Real, Ignacio Jorganes, quien calificó el convenio como "sencillo 
pero atractivo''. 

La gran nevada del 4 de diciembre dejó todo blanco "como la 
nieve''. En la instantánea de GACETA, operarios municipales se 
afanan en retirarla de los lugares más comprometidos; eso sí, bien 
pertrechados de ropas y pasamontañas. 
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Reportaje 

AUNQUE DE MANERA PROVISIONA 

La variante dejó de se 
Gabriel Jaime 

L a variante de la can·etera N-430 a su paso por La Solana, 
hecho en principio casi utópico, ya es una realidad con 

motivo de su inauguración oficial a mediados del mes de 
diciembre. 

Muchos retrasos con diversos inconvenientes han dilatado 
las obras de la nusma, pero finalmente el tráfico puede circular 
por el nuevo trazado aunque todavía restarían algunas mejoras 
principalmente en la capa de rodadura que en cualquier caso 
no van a impedir el tránsito de vehículos. 

Los retrasos 

Uno de los motivos esenciales por el que se retrasaron las 
obras de inicio fueron los desacuerdos e inconvenientes que 
presentó el proyecto modificado con respecto al inicial. En el 
primer proyecto original se detectaron ciertas anomalías que 
fueron sometidas a un estudio completo, por lo que se hubo de 
elaborar un nuevo trazado que trajo a su vez consigo otras 
consecuencias. 

Esta modificación en el proyecto incrementó de alguna ma
nera el presupuesto inicial que al verse incrementado necesita
ba de asignaciones presupuestarias extras, que en estos casos 
siempre tardan en llegar. El presupuesto inicial de las obras 
completas de la variante era de 808 millones de pesetas, mien-

La variante sufrió contínuos parones 

tras que al día de hoy la inversión ha 
ascendido notablemente llegando hasta 
la cifra de 976 nullones que ha aportado 
el Ministerio de Fomento. 

Otra de las causas que han ido parando 
el desarrollo normal de las obras ha sido 
las inclemencias meteorológicas que se 
han producido durante el presente año y 
que se suman a los factores anterior
mente citados con parones intermitentes 
que han retrasado la finalización de la 
variante. 

Quejas del 
Ayuntamiento 

La demora en las obras tuvo réplica en 
el Ayuntamiento de La Solana, quien en 
la voz del concejal de Obras y Promo
ción Económica, Luis Díaz Cacho, ma
nifestó que "esta manera de actuar, como 
viene siendo habitual en el PP desde que 
gobierna en España, obedece a una polí
tica de parcheo sin planificación ni estu
dio, una política que deriva los recursos 
hacia otras Comunidades Autónomas 

La obra sufrió cambios sobre la marcha, como este puente 

RENAULT e/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA 
Ciudad Real 

Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Reportaje 

\L, POR FIN SE ABRIÓ AL TRÁFICO 

r la obra interminable 
con gobiernos afines". 

Esta circunstancia sirvió al equi
po de gobierno local para lanzar 
ataques políticos en contra del go
bieq10 nacional , haciendo compa
raciones partidistas como señaló 
Díaz Cacho "es preocupante que 
las variantes de La Solana, 
Alhambra y la N-430 a su paso por 
Ruidera, pueblos gobernados por 
el PSOE, estén paralizadas (en su 
momento) o se vayan ejecutando a 
salto de mata". 

El resultado 

El trazado de la variante tiene una 
longitud total de seis kilómetros y 
medio construidos. 
geométricamente en un terreno que 
discurre por el sur de la localidad y 
preparado para vía rápida. 

Los accesos están totalmente li
mitados y su puesta en marcha per
mite la mejora en la circulación de 
los usuarios de Ja N-430 así como 
de los propios vecinos solaneros, 

La rotonda de Valdepeñas tiene un alto índice de siniestralidad 

ya que se elimina la travesía por La Solana. 
La variante de la carretera N-430 de Badajoz a Valencia por 

Almansa a su paso por la población solanera tiene dos enlaces 
situados en el centro y en el oeste. 

El primero conecta a su vez con las carreteras CR-644 y CR-
3127 a San Carlos del Valle y Villanueva de los Infantes 
sirviendo como conexión de las vías colectoras que unen las 
poblaciones de Tomelloso y Valdepeñas. 

Flecos y mejoras 

Aunque la variante funciona correctamente y la circulación 
se está llevando con normalidad, aún no está concluida de una 
forma definitiva, ya que quedaría la mejora del firme con otra 
capa de rodadura. Estas obras en principio se van a llevar a 
cabo a primeros de año y en cualquier caso la acometida de las 
mismas no va a entorpecer ni paralizar el tráfico. 

Otra de las mejoras en la red vial anunciada para el próximo 
año es la mejora del radio de la llamada "curva de la muerte" 
en la carretera de Manzanares pasando el Club de Tenis. Se 
construirá una curva con el radio mayor que la actual, con unas 
características muy similares a la siguiente curva que desem
boca en la recta en dirección a Membrilla. 

Los accidentes sufridos en ese punto han llevado a pensar una 
solución, aunque como ya dijo el Ingeniero encargado "no 
tiene por qué ocurrir ningún accidente si la gente respeta las 
señales verticales de velocidad aconsejada". 

Habrá que tener cuidado con las nuevas entradas y salidas 

RENAULT e/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA 
Ciudad Real 

Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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X Jornadas de Comunicación 

PARTICIPACIÓN DE LOS OYENTES Y 
DIÁLOGOS EN EL MARATÓN 

La radio hecha 
por todos 

Paulino Sánchez 

L os oyentes, principalmente, han sido los grandes 
protagonistas del II Día del Oyente en Radio Hori

zonte, dentro de las X Jornadas sobre Medios de Comu
nicación, organizadas por el Área de Cultura a través de 
los medios de comunicación municipales. 

El martes día 2 de diciembre era el elegido para abrir de 
nuevo los micrófonos a la participación de los oyentes. 
Mayoritariamente fueron mujeres las que participaron 
como locutoras, pero también lo hicieron algunos hom
bres. Todos demostraron su conocimiento del medio, al 
que siguen diariamente y lo demostraron en todas y cada 
una de las intervenciones desde las nueve de la mañana a 
la misma hora de la noche. 

VII Maratón con mucha tertulia 

Desde las tres de la tarde del viernes 5 de diciembre 
hasta las tres y media del día siguiente, se celebró en la 
emisora municipal solanera el VII Maratón Radiofónico. 
Mayormente se ha querido este año contar con numero
sas tertulias de todo tipo, con participación de numerosos · 
contertulios, quienes ofrecían temas variados. Desde la 
tertulia con recuerdo a las cartas y otros datos curiosos 
sobre los juegos de azar, que abría el Maratón, pasando 
por la vida de los famosos y guaperas, el mundo de los 
necesitados con Cáritas, los minusválidos del Centro 
Ocupacional Virgen de Peñarroya, el mundo de los ma
los tratos a las mujeres, el fútbol aficionado de antes, se 
trataron en las horas de radio. 

Tampoco faltó algo tan vinculado a la radio como es la 
escenificación, en este caso eran los componentes de 
"Metamorfosis" quienes por medio del guión nos trans
portaban al mundo de la fantasía. Otros temas tratados 
fueron la música de los 60, las tertulias menos trascen
dentes de la madrugada, posteriormente la copla españo
la y la zarzuela, con selección de números cómicos. 

El mundo de la ecología, con Juna, las canciones con 
mensaje, el tratamiento a la actualidad taurina y el cierre 
con la tradicional entrevista al alcalde Nemesio de Lara, 
fueron sucediéndose en la programación de más de vein
ticuatro horas ininterrumpidas en Radio Horizonte, por 
séptimo año consecutivo. 
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Cultura 
CATEGORÍA "A" 

Premios del IV Certamen de Artículos Periodísticos 

Siempre estaremos nosotros 
FRANCISCO ROMERO DONCEL 

En el constante devenir de las cosas aportan los pueblos un importante 
grano de arena. Los Hombres y las Mujeres, la gente de a pie que hace o 
deshace muchos capítulos de la Historia Universal. 

Este microcosmos santiaguista se pone en marcha con nosotros y a 
nuestro antojo quitamos o ponemos, apoyamos o rechazamos y criticamos 
o elogiamos en función del cristal por el que miren nuestros ojos. 

¿Qué más importante que NOSOTROS mismos? Los que sin darnos 
cuenta variamos el rumbo de los telediarios, los que sin querer damos 
trabajo a los cronistas. 

Somos NOTICIA PURA, la que después aparecerá impresa en un 
pajizo papel de Lanza o Tribuna, la que volará por las ondas de Radio 
Horizonte o tomará la forma cuadrada de Canal 2000. 

Estamos hechos de sangre y papel. Por cifras nos conocen en el INEM, 
por números en la S.S. Somos nombres anónimos en el Window de 
Hacienda. Pero en la calle, somos sentimiento "puro y duro" en carne y 
hueso. Y con esta perfecta unión entre el "SER" y el "NO SER" damos 
forma a los acontecimientos locales y mundiales. 

El 97 fue de todos ... y de todas. Como contribuyentes urbanizamos el 
Polígono A, construimos la variante N-430, aceramos las calles que nos 
desgastan los zapatos, reconstruimos la Cámara Agraria para dejar en 
ella gran parte de nuestra vida burocrática. Nos dio por acondicionar el 
Parque con verde y con luz, pusimos en pie el Arco Doña Ángela, y 
cómo no, estropeamos algún que otro rincón de nuestro Viejo Alcorquis. 

Tus gustos y los míos, sin ir más lejos, han dado brillo a la XIV 
Semana de la Zarzuela, consolidado la fama a Camela, aplaudido tardes 
de Gloria a Conde, Puerto o Finito del Oro. Pero nuestra mejor corrida 
se llevó Cristina ("Rabo" incluido). Y ... por "meter", metimos "Un 
Siglo de Imágenes" en una caja de Azafrán pero se nos sigue resistiendo 
el nuevo instituto. 

Como decidimos que I.U. no cabía en la Corporación Municipal 
fabricamos el trampolín que lanzó a Nemesio de Lara a la cabeza de la 
Ejecutiva Provincial, a Máximo Díaz Cano a la Consejería y a Pedro 
José Martín Albo al frente del P.P local... 

Y así ... con esta misma facilidad determinaremos cuándo es el mo
mento de dar la vuelta a la inmensa tortilla de la política. 

Sencillamente "NOSOTROS'', tu novia, tu suegra, mi madre y tu 
padre, la vecina de enfrente, demostramos de nuevo este año, que este 
pequeño-gran mundo de Galanes y Galanas no vive al margen de la 
SOLIDARIDAD y bajo la mirada gótica y tardía de una TORRE que 
pide a gritos un lavado de cara, sentimos en la piel la rabia contenida de 
los que se emocionan ante el silencio cuando se pide JUSTICIA. 

De Norte a Sur, la lluvia nos caló el ALMA. De Este a Oeste el viento 
salvaje nos ha affancado lo bueno y lo malo del quehacer cotidiano. 

Nuestro cuerpo se ha estremecido con el escalofrío de la tragedia y 
aunque pasen de largo las caras conocidas que estimulan el cotilleo, la 
lotería que nunca nos toca, la buena cosecha de uva, el Quijote por la 
Plaza, la Virgen millonaria y las cartas que enfrentan políticos, en un 
rincón de nuestra memoria quedará grabada a golpes la muerte traicio
nera que affebató la familia a un paisano o la que disolvió en agua la 
impetuosa aventura de la juventud. 

El destino es lo único que aparece de repente. 
Por lo demás, invariablemente seremos una parte importante de la 

noticia porque dentro de ella SIEMPRE ESTAREMOS NOSOTROS Y 
NOSOTRAS, con nuestro "Ea" y nuestro "gra", con nuestro rudo 
"azaón" o nuestra brillante carrera, haciendo que esta explanada de SOL 
esté siempre presente en una imagen o en una imprenta. 

Protagonistas 
PEÑARROYA GARCÍA DE MATEOS SEVILLA 

Acompañada de esta tenue luz que en pleno mediodía 
penetra por la ventana, efecto y consecuencia de este gran 
paraguas de nubes grises que nos cubre de los luminosos 
rayos solares, me encontré ante este inmenso folio blanco 
que me pedía con ansiedad lo alimentara con alguna narrati
va que pudiera describir mi preferencia por alguna de las 
noticias acontecidas en este pueblo de galanes y que a lo 
largo de este año han ido salpicando la rutina diaria que entre 
todos vamos tejiendo laboriosamente, cual tela de araña. 

Para ayudarme y refrescar mi memoria me armé con un 
ordenado paquetito de Gacetas que abarcaban desde Enero 
de este año 1997, hasta la última que hacía pocos días había 
llegado a mis manos. 

Con minuciosidad las repaso a la vez que se proyecta por 
mi mente como una película en blanco y negro todas y cada 
una de ellas, que además de estar reflejadas ahí como una 
noticia, forman parte de mis recuerdos e imágenes de las que 
he sido testigo y actriz secundaria de muchas de ellas. 

Noticias de solidaridad, de deporte, de sucesos, de economía, 
de política, culturales, laborales, atmosféricas, etc., etc., etc. 

Me obligo y no me decido a escoger una de ellas para 
hacerla centro de este modesto artículo. 

Continúo mirando por la ventana, como si la inspiración me 
fuera a llegar de mano de estas lluvias tan enriquecedoras y 
que con tanto suavidad, al menos en este pueblo, han ido 
haciéndonos olvidar esos resecos y ásperos años de sequía. 

La gente cruza, los tractores van desprendiendo grandes 
tacos de barro de sus incansables ruedas, los niños saltan en 
los escasos charcos que ahora se forman en nuestras calles, la 
gente de más edad camina bajo paraguas negros, mientras 
una mayoría de gente más joven lo hace en sus vehículos a 
motor. 

La inspiración ha llegado y compruebo con alegría que 
entre todas y cada una de las noticias que acabo de archivar 
en la memoria, la más importante está ahí en los PROT AGO
NISTAS que van atravesando el escenario so lanero y que sin 
ellos pretenderlo ni obedecer a ningún guión retocado por 
algún famoso director de cine, son capaces de construir la 
mejor de las noticias: la convivencia. 

Estas noticias que acabo de revisar tienen en común y 
nacen todas ellas de esta convivencia pacífica a veces y algo 
alterada en otras, pero siempre alimentada y realzada por los 
medios de comunicación locales. 

A través de ellos conocemos y compartimos todo lo aconte
cido, y lo que he podido aprender de toda esta narrativa local 
es que lo verdaderamente importante son las personas, los 
hechos, las voluntades, todo lo que por suerte o desgracia 
forma parte de la NOTICIA. Y me alegra pensar que este 
término que significa: noción, conocimiento, divulgación de 
un hecho, llegará a transformarse con el pasar de los años en 
otro más importante: HISTORIA. 
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1 Jornadas de i-Iistoria 

Protagonistas: las transiciones 
políticas de 1876 y 1977 

A unque mayormente 
ha sido la transición 

de 1977, las séptimas Jor
nadas de Historia de La 
Solana también han toca
do la de 1876, conocida 
como la restauración y que 
se prolongó con el mismo 
régimen hasta 1923. 

La inauguración de las 
Jornadas tuvo lugar en la 
noche del 9 de diciembre, 
con la apertura de la ex
posición que en el Centro 
Cultural Don Diego ha 
mostrado carteles, octavi
llas, papeletas de voto y 
periódicos de la época 
comprendida desde el año 
1976 a 1979, con docu-
mentación gráfica de Políticos, ex-políticos y sindicalistas solaneras hablaron de la transición en la localidad 

aquellos años recopilada por Paulina 
Sánchez. 

Un paseo por el referéndum de la Re
forma Política, las primeras elecciones a 
Cortes de 1977, la consulta sobre la Cons
titución de 1978, así como las elecciones 
legislativas de 1979 y las municipales de 
abril de ese mismo año, reflejando las 
campañas, mítines y otras circunstancias 
como el nacimiento de las centrales sin
dicales y las primeras huelgas. 

Mesa redonda: 
los protagonistas 

cuentan la transición 

Esa exposición se ha visto complemen
tada con una Mesa redonda, celebrada 
en el auditorio del Don Diego en la no
che del 11 de diciembre. Estuvieron pre
sentes y contaron sus recuerdos de aque
llos años diversos protagonistas. Así 

Eulalia Díaz Cano por la UCD, Nemesio 
de Lara por el PSOE, Fernando 
Carrascosa por el PCE, entre los repre
sentantes de los partidos y Francisco 
Luna como teniente de alcalde que era 
en esa época en el Ayuntamiento, ade
más de Francisco Romero de Á vila, de 
UGT, y Gregario Martín Zarco por Jó
venes Agricultores, moderados por 
Paulina Sánchez, se fueron deteniendo 
en la impresión del momento, la campa-

Cartel anunciador en la fachada del Don Diego Alumnos del Instituto conocieron la transición en La Solana 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #143, 11/1997.



VII Jornadas de Historia 

Curiosos, observan la exposición de carteles y octavillas de 
la época 

ña electoral y el conocimiento de los resultados en los partidos 
y la ciudadanía solanera. 

Encuentro con estudiantes 
del Instituto y el 77 

A lo largo de tres mañanas diversos cursos del Instituto de 
Secundaria Modesto Navarro han visitado la exposición y 

José Mª Barreda habló de caciques en La Solana durante la 
Restauración 

posteriormente asistido a una charla de Paulino Sánchez sobre 
la transición. 100 alumnos de cuarto de ESO, 77 de tercero de 
BUP y 64 de COU conocieron en el auditorio del Centro 
Cultural Don Diego distintas curiosidades, datos, formas de 
divertirse, sucesos, actividades culturales y educativas, estado 
del urbanismo, así como de la sanidad o los servicios, en una 
población que vivía una etapa de transformación en los am
bientes políticos, sociales y culturales. 

IX Encuentros de Participación de la Tercera Edad 
""·•-............_.__··-,, •. WvM ,,,_,__,_,_ 

Exposición de tarjetas postales 

La representación del sainete "Chiquita y bonita", de 
los Hermanos Álvarez Quintero, a cargo de Luisa Jaime, 
abría la Semana Cultural de los IX Encuentros de Partici
pación de la Tercera Edad, organizados por el Centro de 
Mayores y los Servicios Sociales Municipales. 

Finalizada la representación, que contó con sólo una 
obra teatral aunque se anunciaron dos, debido a la indis
posición de otra de las actrices, se inauguró una exposi
ción con 219 postales de distintas épocas, siendo la más 
antigua de 1876 y que en palabras de la directora del 

Actuación de Luisa Jaime 

Centro Juana Almarcha "se trata de recordar lo bueno 
que han vivido los mayores a través de esas postales y 
transportarlo a la época en la que estamos". 
Entre las numerosas actividades de la Semana Cultural 

debemos señalar que ha habido bailes, concursos en Ra
dio Horizonte, otros concursos como los de cartas al 
abuelo y cartas del abuelo, Hablando se entiende la gen
te, taller de psicología, interpretación de villancicos, de 
flamenco y actuación del mago Fred Norman con entrega 
de premios a los ganadores de los diferentes concursos . 
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Cultura 

.JORNADAS DEL LIBRO INFANTIL 

Teatro, encuentros con autores y 01agia 

Del 4 al 18 de diciembre se han desarrollado las Jornadas del Libro 
Infantil, que este año han tenido como lema "Para pensar en libertad", 
contando con representaciones teatrales, encuentros con autores y 
magos, además de entrega de premios a los ganadores de los diversos 
certámenes literarios convocados. 

La organización ha corrido a cargo de Ja Biblioteca Municipal, 
conjuntamente con Ja Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, 
participando la mayor parte de los colegios solaneras y teniendo 
como marco de las actividades bien la Casa de Cultura, auditorio, o 
las propias dependencias de Ja Biblioteca Municipal. 

En teatro los chicos han podido contemplar diversas obras, Desde 
las representaciones de Agada "La Magia de Jos Libros" y "El músico 
mágico", pasando por "El Bosque de Ilusimagifanti", por el grupo 
Algarabía. 

Por lo que respecta a las charlas y encuentros con autores señalar 
que las hubo con "Cuentacuentos" por Oswaldo, "El Libro Gigante" a 

Nieves Fernández se dirige a los pequeiios 

El Teatro estuvo presente en la imagen del "Bosque de la 
Ilus imag if anti" 

cargo de Nieves Fernández y otro con el autor Manuel L. Alonso. 
Igualmente el mago Michel intervino ante los chavales, el día de 

entrega de premios a los ganadores de Jos concursos convocados, 
tanto de tarjetas como de narrativa navideña. 

La cofradía de San Isidro y Francisco García 
U ceda, elegidos Galanes 97 

El Patronato de GACETA elegía en su reunión anual los 
GALANES-97, que en la presente edición han recaído en la 
cofradía de San Isidro y el ceramista Francisco García U ceda. 

Los galardones de este año han quedado, por deseo del 
Patronato, en dos, uno menos que en ediciones anteriores 
y el mismo número que en la primera ocasión en que se 
entregaron los Galanes, en el año 1987. 

La Cofradía de San Isidro ha obtenido el galardón por el 

36 

esfuerzo de muchas personas en recuperar y engrandecer 
la fiesta, construir la ermita y dar en definitiva más realce 
a una fiesta tan de nuestra tierra. 

Y hablando de tierra, Francisco García Uceda ha de
mostrado su profesionalidad en el mundo artesano del 
barro. Ha sido reconocido, a nivel regional, como Artesa
no Ejemplar y a nivel local este GALÁN hace honor a su 
dedicación de toda una vida. 
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Cultura 

,, 
"Quo no vadis": 

risa de principio a fin 
Exito del programa 

"Menudo Show" 

La representación de la obra "Quo no vadis", que realizó la 
compañía "La Pera Limonera" el viernes 21 de noviembre en 
la Casa de Cultura, dentro de las VI Jornadas de Teatro de 
Otoño del Área Municipal de Cultura, llevó a los asistentes que 
llenaban el auditorio a una continuada carcajada, contemplan
do las peripecias de dos pintores que realizaban el decorado de 
la obra y acaban representando a diversos personajes como 
Julio César, Marco Antonio o Cleopatra. 

El auditorio del Centro Cultural Don Diego se abarrotó de 
actores y espectadores para presenciar el programa "Menudo 
Show", organizado por el taller de teatro de los Servicios 
Sociales del Ayuntamiento. Tanto en la tarde del 28 como en la 
mañana del 29 de noviembre, los l 00 componentes del taller 
ofrecían lo mejor de su arte. 

Para el monitor del taller, Valentín López, habrá que ampliar 
las edades, que ahora van de 8 a 12 años, debido al éxito de 
participación. Añadía el r~sponsable que los chavales apren~ 
den técnicas teatrales y iuego les gusta desarrollarlas en el 
escenario. 

La Banda Municipal y su 
concierto de Santa Cecilia 

Como es tradicional la Banda Munici
pal de Música celebraba su concierto de 
Santa Cecilia. Era en la noche del sábado 
22, día de la Santa, en el auditorio de la 
Casa de Cultura. Bajo la dirección de An
drés Uriel Vinuesa se interpretaron un to
tal de seis piezas, desde pasodobles a dos 
selecciones de zarzuela, pasando por vals, 
obertura y para concluir, con el público 
puesto en pie, el Himno de La Solana. 
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La música barroca llegó 
con Ars Combinatoria 

Las VI Jornadas de Música en Otoño 
del Área de Cultura y Festejos del Ayun
tarrtiento se abrían en la Casa de Cultura 
en la noche del 31 de octubre con el 
cuarteto Ars Combinatoria, que inter
pretando violín , clavicémbalo, 
violoncello y tiorba, ofrecían un con
cierto de música italiana de los siglos 
XVII y XVIII. Los instrumentos eran 
copia de los utilizados en su época. 

Luis Cueva presentó sus 
cuadros en el Don Diego 

Un total de 25 cuadros desde paisajes a 
retratos fueron presentados del 15 al 30 
de noviembre en el Centro Cultural Don 
Diego por el pintor tomellosero Luis 
Cueva Quirós, quien ofrecía sus obras, 
realizadas en óleo sobre lienzo y papel, 
principalmente en pastel, con paisajes 
manchegos, de Santander y otros puntos 
del mundo. 
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.JORNADAS DE INFANCIA 

Contra el racismo 
y la xenofobia 

Del 15 al 19 de noviembre se han celebrado, 
organizadas por los Servicios Sociales del Ayun
tamiento, unas Jornadas de Infancia, coincidiendo 
con el año europeo contra el racismo. La inaugu
ración contó con la presencia de la concejala de 
Servicios Sociales, Blasa Delgado, pasándose pos
teriormente a proyectar la película "La dama y el 
vagabundo" . 

Cultura 

·- ·-·· Por obras en la Casa de Cultura, en el auilitorio, 
se tuvieron que aplazar las actuaciones de "Menu
do Show" y por las lluvias la Gimkana, mientras 
que el jueves 18 tenía lugar en el auditorio del 
Don Diego la actuación del taller de teatro de la 
U.P. con las marionetas "Claudio y el hombre de 
las dos caras", cerrándose las jornadas con una 
fiesta light en Discoteca Milenium. 

Concierto de la Rondalla de Alhambra 

La recién fundada "Rondalla de Alhambra" actuaba en la noche del 7 de diciembre en 
el auditorio de la Casa de Cultura. Bajo la dirección del solanera Antonio Serrano 
Montoya se interpretaban temas diversos, mientras que en la segunda parte era ofrecida 
una selección de canciones de tuna. Asistía numeroso público que aplaudía todas las 
actuaciones. 

La Asociación Ernesto Guevara 
debatió sobre los bloqueos ~t PARTEl~ 

Con la intervención de dos representantes de la Embajada de Cuba, el segundo 
secretario Jorge Félix Rasaba! y la componente del grupo de prensa María Deisi 
González, así como la diputada al Congreso por Madrid Ángeles Maestro, perte
neciente a Izquierda Unida, además del coordinador del Comité de Solidaridad con 
la causa árabe Carlos Varea, tuvo lugar esa charla coloquio el sábado 22 de 
noviembre. 

El colegio Romero Peña edita 

"El Parterre" 

Para el coordinador de la asociación organizadora, Adolfo Díaz Albo, con la 
misma querían mostrar su solidaridad con los países oprimidos, al mismo tiempo 
que protestaban por la política de bloqueos de organismos como la ONU. 

Un nuevo periódico aparecía a finales de año. Está 
editado por el Colegio Público "Romero Peña" y sigue 
la tradición de numerosas publicaciones de ese centro 
educativo. En sus 32 páginas cuenta con numerosas 
secciones y datos, tanto del propio centro como de la 
propia comunidad educativa. Le deseamos larga vida. 

Festival flamenco de la 
Peña El Polaco 

Celebrado en la Casa de Cultura en la no
che del 6 de diciembre, contó con la presen
cia de la cantaora granadina Mercedes Hidal
go, así como de Francisco Ureña, de Almagro, 
y los cantaores y guitarristas de la propia peña 
solanera. No faltó la presencia del grupo de 
Sevillanas de la peña, que dirigidas por Sacra 
Ruiz Peinado ofrecían un variado repertorio. 

Pan de Trigo y la Tuna 
Los Galanes en San Carlos 

del Valle 
Organizado por Acodeva, de San Carlos 

del Valle, se celebró en la tarde del 6 de 
diciembre un festival en el cine de esa locali-

BREVES 
dad vecina, para recaudar fondos con vistas a 
la construcción de un pozo en África. Ade
más de diversas asociaciones de San Carlos 
del Valle, participaron dos grupos solaneras, 
así como varios componentes del grupo Pan 
de Trigo recitaron poemas, mientras que la 
Tuna Galanes ofrecía un amplio repertorio 
de canciones de tuna. 

Pan de Trigo viajó 
igualmente a Villarrubia 
Otra actuación del Grupo Pan de Trigo se 

desarrolló en la localidad de Villarrubia de 
los Ojos, en la noche del sábado 13 de di
ciembre y con motivo de "Diciembre Cultu
ral", el grupo solanera ofrecía un recital de 
música y poesía en un local de la mencionada 
población. 

Premios del Certamen de 
Narrativa Corta contra el 

racismo 
Convocados por los Servicios Sociales del 

Ayuntamiento, se han fallado los premios del 
Primer Certamen de Narrativa Corta, con 
motivo del año europeo contra el racismo, 
logrando el primer premio la autora de 
Valdepeñas María Dolores Conde, por su 
trabajo "Fronteras de dentro", premiado con 
50.000 pesetas. 

Otro de los premios, el segundo, era para el 
autor de Manzanares José Antonio Parra Díaz
Benito (35.000 pesetas), por su trabajo "Blues 
en blanco y negro", siendo el premio para 
autores locales, dotado con 25.000 pesetas, 
para Noemí Gómez Pimpollo y su trabajo 
"Fantasmas entre sí". 
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Palco Taurino 

-Vfcto-r-Puerto y Álvaro de la Calle, triunfadores 
de los trofeos de la Peña "El Descabello" 

En la mañana del domingo 23 de 
noviembre se entregaban en el audi
torio del Centro Cultural Don Diego 
los trofeos de la Peña El Descabello, 
que este año han correspondido al ma
tador Víctor Puerto y al novillero 
ÁJvaro de la Calle. Los dos trofeos han 
sido realizados en forja y cristal por el 
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socio Manuel Ruiz Santa Quiteria. 
En el acto pronunciaron unas pala

bras el secretario de la Peña, Micael 
Tolosa, y el presidente Carmelo 
García Cervigón. Igualmente se pro
yectó un vídeo con las imágenes de 
las dos faenas ganadoras, realizado 
el mismo por Canal 2000. 

Los dos ganadores agradecieron los 
premios. Víctor Puerto pedía poder 
volver a la plaza solanera, mientras 
que Vicente de la Calle, padre del 
novillero que en esa fecha se encon
traba en América, agradecía la hon
radez de la Peña a la hora de conce
der trofeos. 

A principios de los años 90 los 
festejos llegaban a La Solana en 
plazas portátiles. En la imagen, 
la entrada a un Festival el 19 de 
marzo de 1991. El entonces pre
sidente de El Descabello, 
Celestino García, con el noville
ro Joaquín Romero y el director 
de esta revista. 
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La Gaceta Deportiva 

Aires de grandeza 

Aurelio Maroto 

E 1 CF La Solana está cuajando 
una temporada más buena que 

mala. Los resultados mandan, y en 
función del presupuesto, los amarillos 
están demostrando gran capacidad en 
la inmensa mayoría de sus partidos. 
Cuando la primera vuelta está a punto 
de concluir, el equipo se ha asentado 
en la mitad de la tabla, y aunque podía 
haber sido mejor, la sensación ha sido 
de poderío en casi todos los partidos. 

En el momento de redactar estas lí
neas, el CF La Solana marcha décimo 
con 21 puntos, y ha demostrado gran 
poderío en La Moheda. Noviembre y 

Formación que ganó en Guadalajara 0-1 

parte de diciembre han sido dos grandes meses para el disfrute de los 
aficionados, que han gozado de emoción, juego y goles. La victoria 
ante el Villarrobledo por 2-0, y el empate ante el Tomelloso 2-2, 
fueron dos claros ejemplos de raza y buen hacer de un equipo corto en 
plantilla pero a todas luces fuerte mental y físicamente. Ni esos dos 
equipos, ni el líder Hellín han sido capaces de ganar en La Solana, y eso 
que no vinieron con la "pájara". 

Ciertos jugadores han demostrado buenas cosas. El capitán Roso ha 
demostrado y está demostrando que es un error juzgar a un futbolista 
por su edad. Si está bien, está bien, y no es necesario mirar su carnet de 
identidad. Felipe no está teniendo suerte, y entre lesiones y alguna 
estupidez propiciada por los nervios se está pasando la temporada casi 
en blanco, y un jugador de su historial no lo merece. Otros más jóvenes 
como los canteranos Carmelo y Goyo están dejando estela de grandes 

futbolistas, que bien pueden ser los mejores jugadores en su puesto 
dentro de la Tercera División. Uno de los jugadores más rentables está 
siendo el defensa de Membrilla, Pocho, tal vez el más regular de todos, 
aunque de labor sorda, y hasta el momento único que ha disputado todos 
los minutos en liga. Tampoco podemos olvidar a Luis Olmedo, un 
extraordinario seguro de vida en la portería, y al asturiano Tomi, 
profesional íntegro y jugador muy efectivo y regular en el equipo. 

A falta de refuerzos que vengan a oxigenar el esfuerzo del equipo 
partido tras partido, no se pueden ni se deben escatimar elogios en 
líneas generales. De momento, es así, y la afición debe entenderlo así. 
Las derrotas han sido casi siempre por la mínima y con opciones de 
hacer algo más, y algunas victorias como en Guadalajara han dejado 
aún más claro que a la plantilla se le está sacando casi el máximo 
rendimiento en función de su amplitud, presupuesto y calidad. 

Los juveniles siguen arriba 
El CF La Solana juvenil se mantiene en las posiciones altas de 

la tabla en el grupo III de la Liga Provincial. Las aspiraciones de 
alcanzar el campeonato y disputar la fase de ascenso siguen 
intactas, y ya nadie niega que es el gran objetivo de esta tempora
da. Sin embargo, el equipo de Augusto Luna se h.a mostrado 
irregular, ya que aunque h.ace muchos goles, también los recibe. 

El gran rival parece el Tomelloso, a pesar de que los amarillos 
pincharon en La Moheda contra un fuerte Criptana por 2-4, y 
cedieron un empate y por los pelos ante el Alcázar. 

El equipo lleva las dos últimas temporadas sien.do máximo 
candidato, y realizando gran.des cosas. Sin embargo, curiosa
mente no ha conseguido ser líder ni una sola jornada. 

*TARTAS 
*PASTELES 
*POSTRES 

* PASTAS DE TE 
*BOLLERÍA 
* BOMBONES Y REGALOS 

~ L(J, ~ dedal ~ Ancha, 10 .. Tfno.: 63 48 52 -LA SOLANA 
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Mucho trabajo le está costando al FS La 
Solana encontrar su norte en la Primera Divi
sión "B". Tras un comienzo liguero realmente 
mediocre, con algunas derrotas fuertes , el equi
po parece entonarse en las últimas jornadas, 
sobre todo con las victorias ante Cervantes y 
en Daimiel. El equipo llegó a ser semicolista 
sobre 16 equipos, y ahora quiere recuperar 
rápidamente el tiempo perdido. Su entrenador, 
Jose Naranjo, ha reconocido que el equipo no 
estaba fino, pero siempre ha creído que ha 
faltado suerte en algunos partidos perdidos .. 

El equipo masculino de la Liga Provincial ha 
ido de menos a más en el grupo Este. Su 
trayectoria ha sido claramente ascendente, al 
menos en resultados. El comienzo no fue bue
no, y La Solana perdió los tres primeros parti
dos contra Almagro, Criptana y Señorío de 
Mudela. La inexperiencia en los minutos fina
les y la falta de plantilla pudo ser clave. Des
pués, con la incorporación de jugadores como 
Toni, Goyo, Gabi o Marmeto, el equipo ha 
encontrado la consistencia que precisaba, has
ta el punto de cosechar cuatro victorias conse
cutivas. El nuevo técnico, Luis Molada, ha 
introducido una mentalidad nueva de ver el 
baloncesto, basada en la mejora técnica indivi
dual de cada jugador y un fuerte control defen
sivo en los partidos. 

El EMB La Solana femenino terminó 1997 
con la clasificación en el bolsillo dentro del 
grupo Este de la Segunda División Autonómi
ca. A falta de tres jornadas para el final de esta 
primera fase, el equipo está prácticamente cla
sificado entre los cuatro primeros. Las cuatro 
victorias conseguidas en lo que va de liga han 
sido conseguidas frente a Argamasilla (2), Her
manos Robles de Daimiel y en la cancha del 
difícil Valdepeñas. 

El entrenador del equipo, Gabriel García
Abadillo, ha destacado no sólo la consecución 
del primer objetivo que era la clasificación, sino 
también el que el club tiene un buen futuro .. · 
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F. S. La Solana 97-98 

Equipo Masculino 97-98 

EME Femenino 97-98 
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LA X MILLA "ANTONIO SERRANO" VOLVIÓ A SER UN ÉXITO A PESAR DE TODO 

Corriendo bajo la lluvia 
Aurelio Maroto 

L a X edición de la Milla Urbana 
"Antonio Serrano" pasará a la his

toria como la de mayor calidad y más 
sufrida a la vez de cuantas se han dispu
tado hasta la fecha. Junto a las de los 
años 89 y 90, pero con la particularidad 
de que en esta ocasión se celebraba un 
aniversario, la Milla-97 estuvo pasada 
por agua. Pero eso no impidió, ni la 
excelencia de los corredores sobre el pe
ligroso circuito de la calle Alhambra, ni 
la masiva asistencia de espectadores que, 
paraguas en mano, aguantaron 
estoicamente una mañana realmente in
fernal. 

En el aspecto puramente deportivo, 
Maite Zúñiga y Enrique Molina logra
ron triunfar en las millas de élite. La 
campeonísima cántabra se impuso a 
Natalia Azpiazu en un apretado sprint en 
el que ambas demostraron su clara supe
rioridad sobre el resto de participantes. 
Tal vez se enfrentaron las dos mejores 
especialistas de la distancia en estos mo
mentos en España. El tiempo de Maite 
fue de 4.59.12, y el de Natalia de 4.59.15. 

La Milla de élite masculina fue tal vez 
la mejor de la historia, con una extraor
dinaria participación de figuras, y una 
llegada sin duda inigualable en estas diez 
ediciones. El sprint final entre Enrique 
Molina y Alberto García no sólo fue 
bastante más creíble que el de las chicas, 

sino también de una belleza grandiosa. 
El tiempo del granadino fue de 4.22.12. 
Pero también corrieron Manuel Pancorbo, 
Roberto Parra, Andrés Díaz y Antonio 
Serrano entre los más destacados. 

Antonio Serrano, feliz 

Antonio Serrano no ocultó al final de la 
prueba su total satisfacción por cómo 
había transcurrido todo, "ha sido muy 
bonito este día para mí. A pesar de la 
lluvia, la gente ha venido al circuito, ha 
habido un nivel impresionante, y todo ha 
salido a pedir de boca". En los mismos 

términos, o muy parecidos, se expresa
ron algunos de los principales atletas, 
caso de Maite Zúñiga o Enrique Molina, 
quienes volvieron a destacar el gran am
biente de público que se vive en esta milla. 

Apoyo a la Milla 

La presencia del Director General de 
Deportes de la Junta de Comunidades, 
Francisco Javier Martín del Burgo, así 
como del delegado provincial de Cultura 
y otras autoridades, puede y debe ser 
una señal inequívoca de apoyo futuro de 
las instituciones a la milla, que este año 

Maite Zúñiga y Natalia Azpiazu, segunda y tercera por la 
izquierda se disponen a salir. 

Los corredores de la milla masculina dieron la cara ante un 
público que volvió a llenar el circuito. 

44 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #143, 11/1997.



La Gaceta Deportiva 

Antonio Serrano no ganó, pero fue feliz y 
triunfo, en realidad, era suyo. 

ha contado con una subvención de 400 
mil pesetas de la Diputación, 500 mil de 
la Junta, además de la cantidad mayori
taria del Ayuntamiento y el apoyo tam
bién importantísimo de las firmas co
merciales , caso de Cooperativa "Santa 
Catalina", Vinos Los Galanes y Los 
Pepotes S.A., como empresas fuertes que 
apuestan por este importante evento con 
resonancia a nivel nacional. 

1Jl ihr.eria t! 

A destajo trabajaron los voluntarios de la organización para 
mantener el circuito lo menos peligroso posible. 

"Lo que el ojo no ve" 
Una vez más, volvieron a brillar los que no se ven. Unos son los atletas de las 

categorías inferiores, cuya participación es fundamental para que el aconteci
miento vaya más allá de una simple cuestión de espectáculo deportivo-económi
co. Este año ha bajado el número de participantes por causa del mal tiempo. 
Otros son los voluntarios de la organización, cuyo trabajo es siempre decisivo a 
la hora de la verdad. Y en esta ocasión, además de cronometrar, controlar, dar la 
salida, inscribir, preparar tiempos y clasificaciones, etc., trabajaron más que 
nunca para retirar el agua acumulada en el circuito. 

Jlap.el.eria • fotocopias 'Blanco 
y :A&gro/Cofor 
P[astificados, 

f,ncuadernaciones, 
Libros de 'Ie;r,to, 

Juegos 'Educativos, 
~nromi~nrra, 13 

WJno~ ~ Jlf ax ( 926) 63 17 78 ,· 
Ill~ ~®Ill~~ ~ ( OL ~!hal) ) 

';;,.;p 

~.escamas lJia;;, J\mar 
~ Jff .elirihah para taha .el munha 

Posters, 
!4rtícu[os de f,scritorio 

45 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #143, 11/1997.



La Gaceta Deportiva 

LAS INCOMPARECENCIAS AZOTAN EL CAMPEONATO LOCAL DE FÚTBOL AFICIONADO 

Tiempos de crisis 
Aurelio Maroto 

N unca hasta este año habían sido tantos 
los partidos suspendidos por 

incomparecencia de algún equipo a su parti
do. Pues bien, el XVIII Campeonato Local 
de Fútbol Aficionado se está caracterizando 
por el gran número de suspensiones por esta 
causa. En la jornada octava, un total de siete 
equipos habían incurrido ya en su primera 
falta, lo que no deja de ser sintomático. Si ya 
el año pasado se caracterizó por tal circuns
tancia al producirse 13 incomparecencias, el 
ritmo de este año ya asusta cuando aún no ha 
terminado la primera vuelta. La situación es 
aún más preocupante si tenemos en cuenta que 
esta edición hay 6 equipos menos que la ante
rior, lo que en teoría debiera hacer selecciona
do más los jugadores y equipos, dejando aque
llos que realmente se Jo toman en serio. 

Obviamente, no ha sido así. En el momento 
de redactar estas líneas ya ha quedado claro 
que la competición se puede adulterar y se ve 
de hecho adulterada con estas 
incomparecencias. El Patronato Municipal de 
Deportes no encuentra una explicación lógi
ca, "las incomparecencias se han producido 
igual en días de sol, como a horas cómodas 
para los equipos" -indicó el coordinador del 
PMD, Julián Delgado, quien no cree que el 
exigir nueve en Jugar de ocho jugadores mí
nimos para empezar un equipo haya influido. 
Tampoco parece que endurecer las sanciones 
o aumentar las fianzas sea una solución, ya 
que se trata de una cuestión de gustar o no 
gustar. En este último sentido opinaban los 
árbitros ya retirados, Pocho y Pin, quienes 
consideran que "a quien Je gusta el fútbol baja 
a la hora que sea". Según estas afirmaciones, 
pocos pueden dudar que el campeonato está en 
crisis, y no por haber muchos equipos signifi
ca que el campeonato sea mejor. 

El Palacio 
del Calzado 

domina a 
placer 

Cuando se ha 
cumplido la prime
ra vuelta liguera, El 
Palacio del Calzado 
va como una autén
tica locomotora ha
cia el título en Pri
mera División. Este 
equipo, formado en 
su mayoría por ju
gadores del desapa
recido Los Pepotes, 
encabeza la clasifi
cación de una for
ma concluyente, ya 
que en Ja primera 
vuelta ha ganado to
dos los partidos , 
consiguiendo 27 
puntos, y además 
barriendo en goles, 
con 46 marcados y 
sólo 9 encajados en 
contra. La trayecto
ria de El Palacio del 
Calzado es tan 
meteórica como el 
mal momento que 
atraviesan otros his
tóricos como el Ve
teranos. Equipos 
como Talleres Ca
ramba o Peñarroya 
están realizando una 
gran temporada jun
to a Los Pringaos, 
mientras que el Que-

El Palacio del Calzado domina a placer 

Gesesban Seguros, equipo de Segunda División 

sería La Casota no está respondiendo a las expectativas por plantilla. 
En Segunda División, varios equipos luchan ¡:¡or el ascenso, pero 

sobre todo tres, Quesos La Casota, Muebles Los Pepotes y Gesesbán 
Seguros. El primero de ellos es el que mayores muestras de poderío 
está dando, y de ahí sus más de 70 goles marcados en sólo 9 encuen
tros, con algunas goleadas escandalosas como el 13-0 a Los Sifosis. 

SIGA LA LIGA DE FUTBOL AFICIONADO CON: 
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Elect:ricidad y Mecánica del Aut:omóvil 
Servicio Oficial OPEL 
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RELOJERIA 
URTIAGA 

Vd. ya conoce nuestros servicios 
y sabe que damos calidad 
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C/ Calero, 6 - Tfno.: 63 13 24 

LA SOLANA 

Ores. Feo. Javier Lara y Carolina González 
MÉDICO ODONTÓLOGO - MlEMBRQ ACTIVO DE LA SOCIEDAD 

ESPANOLA DE ORTODONCIA 

Médicos Odontólogos por la Universidad 
Complutense de Madrid y Colegiados en el 
Ilustre Colegio de Odontólogos 
y Estomatólogos de la Primera Región. 

Les desea Feliz avidad y Año Nuevo 
Estamos a disposicipn de todos los solaneras en: Tfno.: 63 11 00 . e\ Dña Angela, nº 13 

CENTRO MEDICO 11 CRISTO DEL AMOR 11 LA SOLANA ( C. Real) 
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LÓPEZ, .JUGADOR DEL FS LA SOLANA, ELEGIDO MEJOR DE LA PROVINCIA 

''No oigo si me pitan o me aplauden, 
sólo el ruido del balón'' 

Aurelio Maroto 

T iene mucho carácter, pero no le 
gustan las películas de acción. 

Va a las discotecas pero odia la mú
sica bakalao. Su cine favorito está 
muy próximo a filmes como "Seven" 
o "Coacción a un Jurado", y a pesar 
de su estilo explosivo en una cancha 
de fútbol-sala, prefiere el romanticis
mo de Alejandro Sanz y Luis Mi
guel. No fuma, asegura que el alco
hol no le "cae bien" a su cuerpo. 
Tiene 20 años , es Piscis, y ahora mis
mo es, oficialmente, el mejor juga
dor de fútbol-sala de la provincia de 
Ciudad Real. Se llama José López. 

Si el año pasado por estas fechas, 
nos congratulábamos de que Mari 
Díaz-Roncero había sido elegida ju
gadora de baloncesto más valiosa por 
la Federación Castellano-Manchega, 
ahora le ha tocado el tumo a uno de 

los jugadores más carismáticos del López, pieza clave en el F.S. La Solana 
FS La Solana. López, que ese es su 
nombre de guerra, ha sido nombrado 
mejor jugador de fútbol-sala de la pro
vincia, y recogió su galardón en la gala 
celebrada el 19 de diciembre en Ciudad 
Real. 

Como quiera que a nadie le amarga un 
dulce, López no ocultó a GACETA su 
satisfacción: "me siento contento, feliz, 
y sobre todo sorprendido, porque no me 
lo esperaba, la verdad". Se trata de un 
sueño para cualquier deportista modesto 
de un pueblo, cuyas posibilidades de ser 
"cazado" por un grande son relativamente 
pequeñas, sobre todo si hablamos de cual
quier deporte que no sea el fútbol. José 
reconoce que trabaja cada día para me
jorar. Y es que es de esos que se dicen a 
sí mismo "llegaré o no llegaré, pero por 
empeño no va a quedar". En ese sentido, 
tiene claro que su pasión deportiva es el 
fútbol-sala y es de los pocos que no ha 
pasado antes por el fútbol-11 y recala 
después en esta modalidad para matar el 
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gusanillo, nada de eso, a mí lo que me 
gusta es el fútbol-sala; no me planteo, ni 
creo que lo haré, pasar a fútbol. No me 
gusta, y además pienso que no me adap
taría". Ahora bien, de trabajar por mejo
rar a ser nominado como jugador más 
valioso "son cotas que no me imaginaba". 

Le encanta competir 

Tal vez José López sea de esos pocos 
jugadores que, en La Solana, no piensan 
ni por un momento en la "comodidad" 
de un equipo del campeonato local. A 
López le gusta entrenar bajo una disci
plina, y desde luego viajar y jugar parti
dos oficiales a nivel federado. Es un com-
petidor nato, y no lo niega. Al respecto, 
afirma que le molesta muchísimo perder 
y es el más feliz del mundo cuando las 
cosas salen bien. En estos momentos, 
vive una época regular porque su equi-

po, el FS La Solana, no empezó bien 
la competición en Primera "B", aun
que lucha para recuperar puestos al
tos. Sin embargo, es optimista: "es
toy seguro de que al final lo haremos 
bien. Tenemos buenos jugadores". 

No le pesan los 
ambientes 

Cuando le preguntan por su com
portamiento en un pabellón lleno o 
vacío, admite que no es lo mismo, 
"está claro que te gusta más cuando 
hay ambiente en las gradas". Pero 
cuando le dicen si eso influye en su 
rendimiento es elocuente, "me da 
igual que me piten o me aplaudan. 
Y o no entiendo de esas cosas cuando 
estoy jugando. Voy a mi bola y no 
oigo lo que pasa fuera del partido, 
sólo el ruido del balón". Eso sí, pro
fundizando un poco más sí reconoce 
que le motivan los ambientes hostiles. 

¿,Jugar en una categoría 
superior? 

López ha tenido ya ofertas de algún 
equipo importante. En concreto del 
Vipromán Puertollano, equipo de Divi
sión de Plata, donde ya juegan profesio
nales. Sabe que dar el salto es muy difí
cil, y que aún llamándote de forma defi
nitiva, habría que valorar otros factores, 
como la familia, el trabajo ... Pero quiere 
ser alguien en el fútbol-sala. Su primera 
ilusión siempre ha sido, y sigue siendo, 
ascender con su equipo de siempre, el 
FS La Solana, en el que siente los colo
res. Pero si llegan cosas mejores, las 
estudiará. El premio de jugador más va
lioso es un inmejorable escaparate. Tan
to él como Jose Naranjo, su actual entre
nador y "mejor guía", seguirán buscan
do un hueco coherente con su talento 
natural como deportista. 
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uestra Historl~ 

RECORDANDO LOS PREMIOS DE 1944 Y 1950 

Los años que ''tocó'' la lotería navideña 

L a mayoría de nosotros solemos uti
lizar, al menos por unas horas al 

año, al filo del mediodía de cada 22 de 
diciembre, aquella frase tan manida de 
"la mejor lotería ... ". Y no añadimos el 
resto porque es superconocido de todos. 
Todos lo que, mucho o poco, jugamos 
algunas pesetas en la lotería de Navidad 
de cada año nos queremos consolar con 
esa frase, pero después de apurar las 
listas buscando la consolación de las pe
dreas. 

Como todos los años unos acudirán, o 
acudiremos, a este tópico y otros disfru
tarán, o disfrutaremos, con un premio. 
Sea como fuere el objetivo de este artí
culo es recordar lo que supuso en su 
momento el premio de la lotería navide
ña en La Solana, al menos en alguna que 
otra ocasión en la que ha correspondido 
un premio de los llamados "gordos". 

Y comenzando por el mayor de ellos, 
el denominado "gordo", señalar que 
cuando España intentaba recuperarse, 
poco a poco, de la terrible guerra del 36 
al 39 y todavía no había llegado el deno
minado "año del hambre", aunque las 
carencias eran muchas en todos los as
pectos, un industrial solanera recibe nada 
más y nada menos que un premio de 
MILLÓN Y MEDIO DE PESETAS. 

En la portada del diario provincial Lan
za del 22 de diciembre de 1944 nos en
contramos con la noticia. Sí amigo lec
tor, no nos hemos equivocado. En aque
lla época el diario era "de la tarde" y de 
esa forma pudo recoger la noticia que se 
daba por la mañana. 

Los titulares señalaban el importante 
premio de esta forma: "CUATRO VI
GÉSIMOS DEL PRIMER PREMIO EN 
LA SOLANA. LOS ADQUIRIÓ EN 
BARCELONA DON GASPAR SOBRI
NO, QUE JUEGA CIEN PESETAS. AL 
INDUSTRIAL DON MODESTO NA
VARRO LE HAN TOCADO MILLÓN 
Y MEDIO DE PESETAS". 

El número agraciado era el 33.037 y 
según publica el periódico mencionado 

Paulino Sánchez Delgado 

"los cuatro vigésimos fueron adquiridos 
en Barcelona por don Gaspar Sobrino 
Bastante, maestro nacional, hermano del 
comerciante de esta plaza don V aleriano, 
el cual cedió dos vigésimos completos a 
don Modesto Navarro Escribano, que 
tiene un establecimiento de confeccio
nes y que los juega íntegros por lo que le 
han correspondido millón y medio de 
pesetas". 

¿Millón y medio son ahora 
375 millones? 

Nos hacemos esta pregunta y aunque 
será muy difícil contestarla sí queremos 
hacer unas pequeñas comparaciones. Nos 

explicamos. En la información recogida 
vemos cómo el periódico Lanza de ese 
día costaba a quien lo adquiría 50 cénti
mos, por lo que aventurando nos hemos 
atrevido a hacer una pequeña regla de 
tres. 

Si ahora un periódico Lanza, número 
ordinario, se adquiere a 125 pesetas, por 
esa misma operación matemática el mi
llón y medio se puede transformar en 
TRESCIENTOS SETENTA Y CINCO 
MILLONES DE PESETAS. No sabe-
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Nuestra Historia 

1950: llega de nuevo 
la fortuna 

La Lotería Navideña llega de nuevo con otro premio algunos 
años después. La Solana vive otro 22 de diciembre de entusias
mo, cuando ese día del año 1950 los niños de San Ildefonso 
cantan el 20.172. Inmediatamente se cunde por la localidad la 
noticia de que el tercer premio del sorteo ha caído en un 
número jugado en el Bar Farrache. 

El popular hostelero situado en la calle Sagrario repartía 
entre los numerosos clientes numerosas participaciones, calcu
lándose según la información del mencionado periódico que al 
menos trescientas familias contaban con participaciones de 5, 
2 y 1 peseta. Al propietario del Bar, Pedro Almarcha, le 
correspondieron unas trescientas mil pesetas, es decir, 1.500 
pesetas por cada una de las 200 que jugaba. 

Era el tercer premio, que llenaba de alegría a muchas perso
nas, en aquellos años de penuria, cuando todavía se vivía la 
"resaca" de la guerra civil, el aislamiento internacional y todo 
venido directamente a la administración de lotería de Nicanora 
Castaño, que comenzaba por aquellas fechas. 

El agraciado propietario del Bar Farrache abría suscripciones 
a favor de distintas asociaciones caritativas, ingresó 1.500 
pesetas para la Obra de Santa Luisa de Marillac y para el Asilo 
de Ancianos Desamparados. 

Julián y su traje de billetes de lotería 
Es sobradamente conocido en La Solana, aunque vive a caballo 

entre La Solana y Madrid. Pero todas las mañanas de cada 22 de 
diciembre es protagonista en el sorteo de navidad. Los medios de 
comunicación siempre se hacen eco de este solanera que suele apare
cer "forrado" de décimos de lotería. Incluso en alguna ocasión "Ju
lián" ha desfilado con su traje por las calles solaneras en los carnava
les. Pues que nos siga animando a lo largo de muchos años. 

TALLERES CANDELAS 
(EL TALLER DE POCHO) 

. < 

SERVICIO 

Reparación 
y Venta 
ae ma~uinaria 
agrícola 
nueva y usada. 

• Carpintería 
Metálica 

• Neumáticos 
Latiguillos de 
Alta Presión 

Ctra. Alhambra, Km. 309 - Tfno.: 63 15 36 - LA SOLANA 
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tos de antafio 

El patio del viejo colegio de la calle Comendador fue escenario de numerosas fotos de alumnas desde los años cuarenta a 
setenta. Numerosas generaciones recibían su formación en el San Luis Gonzaga de las Hijas de la Caridad. En la foto, un 

grupo de alumnas en los años sesenta. 

Alumnas del colegio San Luis Gonzaga en los años setenta en el patio de columnas. 
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Fotos de antafio 

Bordadoras 
La profesora de este grupo de bordadoras es Catalina Romero 

de Ávila López-Alcorocho. La instantánea pertenece al año 
1953. Foto cedida por Serafina Candelas. 

Zurra 
Foto de hacia 1955. Zurra en el patio de la casa de "Calores", 

calle Cirujeda. 
Ignacio "Calores", Joaquín "El Bati", Cesáreo Gómez, Julián 

Candelas "Guareña", Eugenio "Calores''. 

Trabajadores de la fábrica de hoces de Pepe Romero en Santa Ana, sobre el año 1956. 
José Trompo, Joaquín "El Batí", José Prieto "Ricote", Juan Pedro Jareño, Ignacio "Trompo", Cesáreo Gómez, Bemabé 

Jaime, Pepe Romero, Tomás Romero, Francisco G., Marcial Romero, Juan José Jareño, Malaguilla. 
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Fotos de antafio 

Año 1930. Escuela de baile de Diego Márquez Sánchez. 

. -.~ 
~ HIDROGESTIOH, s.A. 

SERVICIO MUNICIPAL DE AGUAS 
SE COMPLACE EN SALUDAR 

A TODO.S LOS VE OS 

CONMO · 
DESEÁNDOLE 

ESTAMOS A SU DISPOSICIÓN EN: 
CONVENTO, 26 - 13240 LA SOLANA (C. Real) - Tel. 926 - 63 19 76 
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Fotos de antafio 

Con la horca en ristre 
Año 1963. Foto de tres yuntas, tomada en la "Casa del Río". Los cambios en la 

forma de labranza estaban ya produciéndose. Víctor Femández Romero de Á vila, a 
la izquierda, y Alejandro Martín-Albo 
Serrano, a la derecha, en las eras de El 
Portillejo en el verano de 1954, mientras 
realizaban tareas de esa época. 

CARROCERÍAS L 
Les ofrece sus nuevas instalaciones en Avda. Constitución, 78 

y les desea Felices Pascuas 

wn11ezq@@¡ fo# CHAPA --
Am* 1§' PINTURA .-.

y 
EXTENSA GAMA EN 

VEHÍCULOS DE OCASIÓN 
TURISMOS Y FURGONETAS 

Avda. Constitución, 78 - Tfno.: 63 48 84 - Móvil: 989 089670 - 13240 LA SOLANA (C. Real) 
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Fotos de antaño 

La Orquesta Iris en una de sus actuaciones, año 1959. Al 
frente de ella, el recordado "Maestro Motos". La foto se 

realizó el 1 O de febrero. 

CENTRO-MODA 

Pantalón Vaquero, 
todas las marcas 

Liberto, Pepe, Buenaventura, 
Sólido y Levi's (auténticos) 

Todo en prendas de vestir 
(americanas, camisas, jerseys ... ) 

Año 1941 
Bordadoras de Dolores Ramirez. 

Todo en prendas 
de piel con: 

DIVAPIEL 

25 años al servicio de La Solana 
C/ Carrera, 68 - Tf no.: 63 14 40 
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Cartas al Direct()r/ 

Sr. director: 

Cuando puedo leo "La Tribuna de Ciudad Real". Aunque un 
poco tarde, leo la del sábado 18 de octubre. Había un escrito de 
dos amigos; me dirijo al amigo Antonio por ser de La Solana, 
el otro era diputado regional del PP. 

Llevaban sin verse cuatro años, hablaron de muchas cosas, 
entre otras de la zarzuela, entonces supuse que era García 
Cervigón. Dicen que el encuentro no obedece a ningún llama
miento electoral. Me permito decirles por la libertad de expre
sión que la Constitución Española nos otorga, que deduje que 
la conversación sí era política por las palabras siguientes. En 
un momento de la amigable comida, Antonio le dice así: 

"Mira -le dice en tono confidencialmente entrañable- todavía 
los viejos no saben que la paga viene del Gobierno del PP", y 
continúa: "El otro día le pregunté a una persona mayor: -
¿Quién pagaba antes las pensiones?, y me contestó: Felipe 
González; ¿y ahora?, insistí, y me dijo: Ahora las paga el 
banco". Las preguntas de García Cervigón fueron intenciona
damente. Se podían haber ahorrado de preguntarle a una perso
na mayor cuando en su familia hay pensionistas que sabrán 
quién les pagó y quién les paga. 

Me molesta y me desagrada que por cuestión de política 
ofendan a los mayores. Yo soy una persona mayor y a mí ni me 
paga Felipe González ni el Gobierno del PP. 

Yo sé que la pensión viene por mi marido, que estuvo coti
zando desde la edad de catorce años y muchos ciudadanos 
también lo saben, no los tengan por unos ignorantes. 

Les pongo de manifiesto a los dos amigos, yo no soy compo
nente del miedo, ni tengo deteriorada la conciencia y no me 
considero víctima de nadie, según ustedes es una auténtica 
canallada lo que han hecho, basta ya de calumnias, por favor, 
no utilicen a los viejos. 

Dicen llevar veinte meses desde que gobierna el Partido 
Popular y el banco sigue pagando las pensiones. Sin un fallo, 
lo que conviene es que sigan así. 

Manuela López 

Querido Paulino: 
Saludos cordiales. 

¿Qué tal por La Solana, nuestro pueblo? Espero y deseo 
estéis todos bien. De por aquí, Sierra Leona, os puedo decir 
que yo estoy bien de salud, aunque de vez en cuando la 
malaria, enfermedad tropical, se hace sentir. 

Me imagino que sabréis, por los medios de comunicación, 
que estamos viviendo tiempos duros y difíciles en Sierra 
Leona, en este pequeño país de África Occidental. Llevamos 
más de seis años de guerra civil, y como consecuencia de la 
guerra mucha gente ha perdido la vida, y el país se encuentra 

Sr. director: 

Queremos aprovechar las páginas de GACETA DE LA SO
LANA para agradecer las muestras de condolencia que hemos 
recibido con motivo del fallecimiento de nuestro hijo y herma
no Antonio Romero de Ávila Salcedo, ocurrido el pasado 21 
de octubre y cuyo sepelio tenía lugar al día siguiente en la 
parroquia de Santa Catalina. 

Como señalamos queremos agradecer todas esas muestras de 
cariño hacia nosotros y hacia su persona. Ha dejado la vida con 
tan sólo 43 años y su ausencia nos deja un gran vacío. El ha 
sido siempre, a lo largo de su corta vida, una persona amante 
de su pueblo, de sus gentes, de sus tradiciones y por supuesto 
de la Iglesia Católica. 

Amante de la Eucaristía ha sido adorador incansable, llevan
do muy a gala su insignia de adorador nocturno veterano 
ejemplar, conseguida a lo largo de tantas y tantas noches de 
vela ante el Santísimo en la parroquia de Santa Catalina, 
llevando a esa asociación a otros amigos a los que hizo adora
dores. 

Entusiasta de la Semana Santa, tenía muy a gala pertenecer a 
varias cofradías, vistiendo la túnica de ellas en las procesiones 
de nuestro pueblo, e incluso había pertenecido a la Junta 
Directiva de alguna viviendo intensamente los días del triduo 
Sacro. 

Devoto de su Patrona, la Virgen de Peñarroya, la acompaña
ba siempre en sus llegadas y en su marcha hasta el mismo altar, 
pero lo hacía siempre que las obligaciones se lo permitían, 
acompañándola desde la misa, la comunión y la oración en su 
templo. 

Dedicado a su familia, su trabajo, su lectura y su música y a 
sus amigos, era igualmente un entusiasta de su pueblo, de sus 
costumbres, de todo lo que fuera solanero, por lo que le 
emocionaba cualquier iniciativa tendente a la mejora y promo
ción exterior de La Solana. 

Al final de su vida quiso ser generoso con lo que le quedaba y 
donó sus órganos para que pudieran, aunque fuera en otros 
lugares, permaneciendo en esta tierra que tanto quiso y en la 
que ahora mora y descansa. 

Familia Romero de Ávila Salcedo 

en la pobreza más absoluta. 
Los pocos misioneros que quedamos en el país seguimos 

con nuestro trabajo pastoral, que cada vez es más, a esto hay 
que añadir el trabajo social-humanitario. Pero, en medio de 
todos estos problemas y dificultades, constantemente vemos 
y palpamos la mano y la Providencia de Dios. 

Ya hace tiempo que no recibo GACETA DE LA SOLA
NA, y es que la dirección antigua no funciona. Por favor, 
Paulino, te mando la nueva dirección en el remite del sobre, 
para que me sigáis mandando la revista de nuestro pueblo, 
que tanto aprecio. En comunión de oraciones, saludos para 
todos. 

P. Domingo Jiménez 
f'on"1.krv-í!ninP"1 
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adio Horizonte 

Varios ex-jugadores y ex-árbitros del Campeonato Local de 
Fútbol Aficionado, analizaron en una tertulia la situación del 
torneo, con anécdotas y vivencias de antaño. Ignacio Cande
las, Alfonso Intillaque y Diego Palacios afirmaron que las 
cosas han cambiado mucho. 

El conocido matador Víctor Puerto estuvo en La Solana para 
recoger el premio a la mejor faena de la feria por la peña "El 
Descabello". Los medios de comunicación locales, Radio Ho
rizonte y Canal 2000 aprovecharon para tener un encuentro 
con él. 

La música del ayer sigue teniendo una gran aceptación entre 
la audiencia de Radio Horizonte. Los viernes, en el magazine 
Onda Matinal, Julián Díaz-Cano y Antonio Sánchez han ini
ciado un programa llamado "a 45 revoluciones por minuto", 
con tintes de nostalgia musical. 

Dos de los árbitros más míticos del fútbol aficionado local, 
Pocho y Pin, explicaron en Radio Horizonte el porqué de su 
retirada esta temporada. Ambos han escrito una página impor
tante en la historia de este deporte en La Solana, aunque sigan 
acudiendo por los campos de La Moheda. 

AL CIERRE 
Clausurada la Escuela Taller "La Solana 2000" 

En la mañana del 19 de diciembre era clausurada la Escuela Taller La Solana 2000, en la que 
han recibido formación 57 alumnos atendidos por 1 O profesores y monitores, que se han 
encargado de construir un edificio que servirá por un lado para vivero de empresas y por otro 
para atender diversos cursos de formación ocupacional en las naves destinadas a talleres de 
carpintería y estructuras metálicas y de aluminio. 

La clausura contó con la presencia de autoridades provinciales, el director de Trabajo de 
Ciudad Real, Antonio Castillo, el del INEM, Licinio Cañadas y el diputado al Congreso del 
PSOE por la provincia José Manuel Caballero, que acompañaban al alcalde Nemesio de Lara. 

En primer lugar se visitaban las distintas instalaciones, para posteriormente proceder al acto 
de clausura en el auditorio del Don Diego, donde entregaban los diplomas a los alumnos, 
pronunciando unas palabras en las que resaltaban la importancia de aprovechar bien la 
formación recibida. 

Igualmente el alcalde Nemesio de Lara señalaba que este es el tercer proyecto solanero de 
Escuela Taller, los anteriores fueron el Don Diego y la Plaza de Toros, deseando que se 
aprueba el cuarto para la restauración exterior de la parroquia de Santa Catalina. 

En el próximo número daremos más datos sobre la finalización de la Escuela Taller, que ha 
tenido un presupuesto superior a los 175 millones de pesetas, financiados por el INEM, 
Ayuntamiento y Junta de Comunidades. 
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Rueda de prensa del PP 
sobre los presupuestos 

El portavoz del PP, Francisco Luna, y los 
concejales Alfonso Marín y Francisco Nieto, 
ofrecían el 17 de diciembre una rueda de 
prensa en la sede del partido para ofrecer su 
opinión sobre el voto en contra de los presu
puestos municipales de 1998. 

En la comparecencia trataron apartados 
como los de personal, arreglo de caminos, 
inversiones, festejos y otros conceptos con 
los que los populares no están de acuerdo, 
por lo que votaron en contra, haciendo com
paraciones con el presupuesto de una pobla
ción mayor que La Solana, sobre todo a la 
hora de comparar el gasto en personal, supe
rior en nuestra localidad, señalaron, aunque 
ese pueblo le supera en cuatro mil habitantes. 
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Si tiene 

MENOS DE 35 AÑOS, 
tiene la EDAD JUSTA para 

pensar en la 
JUBILACION 

PLAN DE PENSIONE~ ~'i;J 

. t( Je,e~eif . 
/ 

. :-:-,:<f'.~·~ .. ... ! r .. ".: . :· j 
1
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-~.~:_:_ ·:. :·'; ~-·· ·_[_, ~.-. ·;,~_; f:: ___ ' 'l 1.::-:z ·. /? '/~::\· un fondo, menor será el esfuerzo que deberá hacer ... __ - ,.' J~:, ,~- ,[ ;· ."f){\dem~s. ya sabe, dicen que el futuro de las pens1_o nes 
' ' · · · · ,, · : i',''.-~" ~: . : · ~,¿.~:~:no esta claro ... Invierta unos segundos en estudiar el 
~. \ .. ;.· '..< :. \ l,·~ } .. i :j~\ ._> :'! ~~;::?f.?LAN DE PENSIONES CCM y lo tendrá clarísimo. 

- .... •' ~ :l..~ ~ .~:~~::· ·:· ... t 
. ~~ ; : '. · :.. ~ · . .. -t~(.'Desgrave año tras año. 

;,.:'·: Máximas ventajas fiscales al hacer la declaración de la 
" .. renta, pudiendo deducir hasta un 15 % de los 

rendimientos netos, o hasta 1.000.000 de ptas. anuales 
(siempre la menor de las dos cantidades). Así, año tras 
año . Además, todo indica que próximamente estas 
ventajas fiscales pueden ir a más. 

Flexibilidad desde el primer día. 
Total flexibilidad respecto a las cantidades a ingresar 
periódicamente, el incremento o reducción de las mismas, 
su suspensión temporal y el cambio de beneficiario o 
heredero. 

Rentabilidad más que segura. 
Desde su creación, nuestro Plan de Pensiones viene 
ofreciendo una alta rentabilidad<*>. Algo que siempre es 
una seguridad .. . Eso, sin olvidar que detrás del Plan de 
Pensiones CCM está toda la garantía y solvencia de 
Caja Castilla La Mancha. 
(*) Rentabilidad en los últimos 12 meses (Agosto'96-Agosto'97) 9, 78% 

Ca¡a Castilla La Mancha le ofrece también la Cuenta 
Jubilación CCM, otra interesante fórmula para planificar 
su futuro que le asegura inmediata disponibilidad de 
su dinero y una rentabilidad mínima garantizada«J. 
Infórmese en cualquiera de nuestras oficinas hoy me¡or 
que mañana. Ya sabe. El futuro llega igual que se va el 
dinero: ¡volando! 
(*) 4% TAE. Tarifa oct 97. Para aportaciones desde 5.000 ptas./mes. 

, ... 
_CCM.-

Entidad Gestora Castima 
St•gmus Castilla La Mtmcbt1 S.A. 

de St'g11ros y Jkast:guro.~ 

Entidad Depositaria 
CAJA CASTILLA LA MANCHA 
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